

TALCO PERFUMADO PARA DAMAS
Vitabel
 SUAVE - FRAGRANTE - ATERCIOPELADO
 APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL

TALCO PARA CABALLEROS
Vitabel
 PRODUCE AFEITADAS ELECTRICAS IRREPRO-
 CHABLES SUAVES SIN QUEMAR CICATRIZAN-
 TE - APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL.

AÑO XIII - Nº 2705 - LA PAZ, BOLIVIA, SABADO 29 DE ENERO DE 1966 - 12 PAGINAS - \$b 0.50

La Junta pagará papeletas para los Partidos

y las distribuirá en todo el país.- Por esta única vez, regirá la de color por Partido. Después, la multisigno.-



OVANDO CANDIA. "...una elección no depende del método. La elección es limpia cuando se la quiere hacer limpia. Si no, en cualquier forma se la burla. Nuestra decisión es hacerla limpia..."

En las elecciones de Julio, próximo regirá, como en años anteriores, la papeleta de color y por partido. Pero a partir de las siguientes quedará establecida la multicolor y multisigno. No se admiten las candidaturas independientes. La Corte Suprema de Justicia, de acuerdo con la Constitución, está facultada para inhabilitar candidatos. Para la elección de Presidente y Vicepresidente, rige el sistema de mayoría absoluta. En la constitución de la Corte Nacional Electoral, tienen representación los Partidos políticos. Para la elección de diputados y senadores, se estableció el sistema de lista completa y elección por departamento. Esas son las principales modificaciones introducidas en la Ley Electoral. Fueron explicadas, punto por punto y analizando las sugerencias que hicieron los Partidos políticos, por el Presidente de la Junta Militar, Gral. Alfredo Ovando Candia, en conferencia de Prensa efectuada anoche -de 20:45 a 21:50 horas- minutos después de concluir la reunión de Gabinete en la que se aprobó el Decreto que contiene las modificaciones.

BARRIENTOS EN FRANCIA

VIENA, 28 (AP).- El General René Barrientos ex co-Presidente de la Junta Militar de Gobierno de Bolivia, partió hoy para París después de una visita de dos días y medio en Austria. Durante su estadía en Austria viajó a Linz en un helicóptero e inspeccionó nueve helicópteros construidos en Gran Bretaña que vende el Ministerio de Defensa de Austria. Dijo que informará a su gobierno sobre su posible compra para la Fuerza Aérea de Bolivia. En conferencia de prensa ayer, Barrientos dijo que no ha decidido aún si será o no candidato a la presidencia de su país y que lo hará cuando regrese a Bolivia.



El Presidente Ovando Candia explicó, punto por punto y analizando las sugerencias de los partidos políticos, las modificaciones introducidas en la Ley Electoral. Dijo encontrarse satisfecho por el trabajo realizado, al cual calificó como resultado de intenso estudio por parte de la Junta, atendiendo los puntos de vista de los políticos.

La escasez de arroz provoca violentas manifestaciones en sudeste de la India

INDIRA GANDHI AFRONTA GRAVE CRISIS A SOLO 5 DIAS DE HABERSE POSESIONADO COMO PRIMER MINISTRO.

medores de arroz. Anoche la Primer Ministro ordenó que la ración diaria de arroz para adultos fuera aumentada de 120 a 140 gramos por adulto. Pero líderes comunistas dijeron que eso era demasiado poco y que es demasiado tarde. Los comunistas cuentan con el auxilio de todos los partidos políticos y aun con el de disidentes del partido oficialista del Congreso Panhindi. Excitadas por ellos, las turbas se lanzaron al desenfreno en las ciudades de ese estado de tórrido clima. Los ferrocarriles del gobierno fueron afectados. Por lo menos cuatro expresos interestaduales fueron detenidos. Cerca de Cannamore una multitud de unas 10.000 personas saqueó un tren de carga. La turba atacó a la policía pero se dispersó ante el fuego de los fusiles.

En la capital, Trivandrum, una turba con garrotes rechazó a un pequeño grupo de policías que guardaba la estación ferroviaria destruyendo muebles y tratando de incendiar el edificio. La radio del gobierno dijo "la vida está paralizada en el estado".

OVANDO VIAJA HOY A ARQUE

El Presidente de la Junta Militar, Gral. Alfredo Ovando Candia, viajará hoy a la localidad de Arque, capital de la provincia del mismo nombre, en el Departamento de Cochabamba. El Mandatario viaja con objeto de asistir a una concentración de campesinos. Se reunirán allí, los pobladores de las provincias vecinas. Lo acompañarán los titulares de Agricultura y Asuntos Campesinos. Retornará a esta ciudad por la tarde.

EE.UU. no permitirá que en Viet Nam triunfe doctrina de "gobierno o ruina"

Washington, 28 (AP).- El presidente Johnson dijo hoy que los Estados Unidos no pueden permitir que la doctrina de "gobierno o ruina" triunfe en Vietnam, pero permanecerá silencioso en cuanto a sus intenciones sobre los bombardeos aéreos contra Vietnam del Norte. Al dirigir la palabra a un grupo

de jóvenes, el presidente dijo que la paz podrá ser devuelta a Vietnam del Sur "cuando el Vietcong y sus mentores del norte puedan ser convencidos definitivamente de que la violencia no triunfará". Dijo que ahora no hay paz allí porque unos pocos dirigentes fanatizados que pertenecen al culto de la desesperanza "quieren aplicar la antigua y cínica estrategia de gobierno o ruina". "No podemos permitir que esa estrategia triunfe", añadió Johnson al dirigir la palabra a 102 estudiantes de bachillerato reunidos en el Salón Este de la Casa Blanca.

Los jóvenes participan en un programa juvenil del Senado, financiado por la Fundación William Randolph Hearst. Pero Johnson no aclaró si ordenará la reanudación de los ataques aéreos contra el Vietnam del Norte comunista. Está estudiando la cuestión con sus consejeros mientras que en el Capitolio mucho se habla de paz y de guerra, y de si debe bombardearse o no.

Gran Bretaña no quiere que Alemania Occidental tenga acceso a armamento nuclear

GINEBRA, 28 (AP).- Gran Bretaña hoy reafirmó su propósito de impedir a Alemania Occidental un acceso directo a las armas nucleares, y su posición subrayó problemas existentes ante la actual conferencia de desarme. El delegado británico, Lord Chalfont, les dijo a los periodistas que los planes occidentales "No comprenden la transferencia de armas nucleares a países no nucleares, y específicamente Alemania Occidental no tendrá derecho a poseer armas nucleares". Esto coincide con las exigencias soviéticas. El impedir que el gobierno de Bonn tenga acceso a las armas atómicas es la condición número uno de la URSS para cualquier acuerdo en la conferencia. La posición norteamericana es que Alemania Occidental no debe tener armas atómicas bajo su propio control, pero esto no impide una ingerencia alemana en un sistema multilateral de armas nucleares. En esta fase de las negociaciones no era fácil determinar si las posiciones de los dos aliados occi-

dentales son opuestas o sólo varían en grado. Ambas delegaciones procuraron restar importancia a sus diferencias, expresando "optimismo cauteloso". Este último fue confirmado por dos puntos en el exterior por lo menos. "Pravda", órgano del Partido Comunista ruso, dijo que hay posibilidades de resolver los problemas ante la conferencia. De Bonn en Alemania Occidental, llegó la palabra oficial deseando "resultados satisfactorios" en la conferencia. El delegado británico Lord Chalfont, dijo que cree que la Unión Soviética no firmará ningún acuerdo para detener la difusión de armas nucleares "hasta que le digamos que nuestros arreglos sobre coparticipación nuclear están en la OTAN. "Así, la pelota está firmemente en manos del Comité Especial de la OTAN, que hará bien en apresurarse en trazar un plan". Se refiere al comité surgido por el Secretario de Defensa norteamericano Robert S. McNamara, que debe ser establecido el mes próximo.

SE TRANCO EN OEA CONDENA CONTRA LA UNION SOVIETICA

Washington, 28 (AP) - La Organización de los Estados Americanos no pudo tomar decisiones hoy con respecto a la solicitud peruana de que se lleve a las Naciones Unidas una queja sobre la posición intervencionista de la Unión Soviética en los asuntos hemisféricos, expresada en la reciente conferencia de La Habana. La cuestión peruana pareció de todos modos haber quedado temporalmente atrapada en los laberintos jurídicos del sistema interamericano. El Consejo de la OEA trató el asunto primero en una reunión pública y luego en una privada sin tomar decisiones. Se dijo que habrá otro intento por llevar la cuestión adelante el martes. "Hemos trabajado, y seguiremos trabajando", dijo el Presidente del cuerpo, el embajador brasileño Ilmar Penna Marinho, después de más de tres horas de debate. No dio otros detalles. Se dijo que en la reunión privada se había convenido en mantener las deliberaciones en tono confidencial.



Marinos portugueses practican saltos aéreos a través de círculos de llamas. Estos marinos, todos ellos voluntarios, partirán hasta fin de este mes, a Mozambique, Angola y Guinea, para luchar contra los guerrilleros (AP Wirephoto).

Intensa actividad de los enviados del Vaticano en procura de la paz mundial

CIUDAD DEL VATICANO, 28 (AP).- Los enviados del Vaticano realizaban hoy consultas diplomáticas en varias capitales por instrucciones del Papa Paulo VI, en procura de la paz mundial. Fuentes vaticanas describieron las gestiones como una intensificación de la campaña personal que el Papa Paulo VI inició en diciembre y dramatizó en su mensaje ayer a la conferencia de desarme de Ginebra, en el que abogó por "resultados concretos y positivos" en el terreno del desarme. Los informantes no tenían detalles en cuanto a las capitales involucradas o la manera en que actúan los nuncios. Pero dijeron que las consultas prosiguen sin publicidad. En una audiencia el 3 de enero, el Papa Paulo VI dijo a los diplomáticos acreditados ante el Vaticano que estaba dispuesto a "ir más allá aún del protocolo habitual" para lograr la paz en Vietnam. Luego de la cesación del fuego en ese país en Navidad, Paulo VI envió mensajes a Pekín, Moscú, Hanoi, Salgon y Washington. El presidente ruso Nikolai V. Podgorny contestó al mensaje, pero no así Pekín ni Hanoi, fuentes vaticanas dijeron que ya no se espera respuesta de esas capitales. El Papa Paulo dijo hace tres semanas que "estamos preparados para adoptar cualquier medio, aun más allá de las formas usuales del protocolo, en cualquier momento en que creamos que la Iglesia puede llevar a los gobiernos el peso de su autoridad moral a fin de mantener y promover una paz justa..."

DOCUMENTOS PARA LA INSCRIPCION

En ese aspecto, se dispone que para la inscripción de un ciudadano para participar en elecciones, son necesarios cualquiera de los cinco documentos: Carnet de Identidad, Libreta de Servicio Militar, Libreta Familiar, Certificado de Bautizo o Declaración jurada de dos testigos que, deben garantizar su identidad. A fin de evitar que algunos ciudadanos se inscriban dos o más veces, se establecen penas fuertes, hasta de dos años de cárcel. En ellas están comprendidos, también los testigos.

MAYORIA ABSOLUTA.

Para la elección de Presidente y Vicepresidente de la República, se estableció el sistema de mayoría absoluta. Unos Partidos sugirieron la simple mayoría. No fue aprobado ese criterio, en el entendido de que los Primeros Mandatarios del país deben contar, por lo menos, con el respaldo de la mitad de la ciudadanía. En caso de que ningún candidato tenga mayoría absoluta, se decide la mitad más uno se recurre al Congreso. Los tres candidatos que hayan obtenido mayor número de votos terciarán allí para la elección.

PERSPECTIVAS

En ese sentido, dijo encontrarse satisfecho por la nueva Ley Electoral. "Conciencialmente anoté -creo que hemos actuado de la mejor manera. Se desea que fuera una ley totalmente perfecta, dentro de los límites humanos". Anunció que la Junta nombrará un consejo de asesores económicos, "de manera que no se perjudique, por ninguna razón, el progreso del país. Se modificarán algunas leyes anacrónicas. Dedicaremos el mayor tiempo a las obras de desarrollo, evitando que

LIBERAL) y el Dr. Mario Rolón Anaya.

Amnistía general e irrestricta se dictará dentro del plazo legal, 90 días antes de las elecciones. Posiblemente la Junta disponga esa medida antes.

NO VALE EL METODO SINO LA DECISION

Al margen ya de lo estrictamente relacionado con el Estatuto Electoral, el Mandatario respondió varias preguntas que tienen ingerencia con las elecciones de julio próximo.

Comenzó manifestando que "la elección es limpia, cuando se la quiere hacer limpia. Desgraciadamente -añadió- si no se la quiere hacer limpia, en cualquier forma o con cualquier método, se la burla. Más que el método, está la decisión de hacer una elección libre. Esa es la decisión que ofrece la Junta Militar". Reiteró que cualquier ciudadano está facultado para denunciar a los funcionarios oficiales que se parcialicen en los próximos comicios. "Si esa parcialidad fuera comprobada, haré que la Junta cambie a los funcionarios que hayan incurrido en la falta". El Mandatario confía en que el pueblo responda a un proceso electoral democrático, en ambiente de tranquilidad. "Tengo mucha fe en el pueblo de Bolivia. Lo creo ya con gran madurez y estimo que todo el pueblo ha de poner su cuota parte en la realización de elecciones normales".

No se admite que una misma persona candidatee para más de un cargo, en la misma elección. Ello, en el entendido de que no es concebible que se presente un candidato a la Presidencia y a una diputación.

No podrán votar los conscriptos. En la Corte Nacional Electoral habrá un representante titular y un suplente de todos los Partidos políticos. Esos dos representantes serán elegidos el lunes próximo. En caso de que los Partidos no se pongan de acuerdo en la designación de su representante, se procederá a un sorteo, en presencia de un Notario de fe pública. Los representantes del Poder Ejecutivo ante la Corte Electoral son el Dr. Marcelo Terceros Banzer (militante de FSB), el Dr. Carlos Galleguillos (del Partido

Notas económicas Latinoamericanas

POR LA CREACION DE UNA "COMUNIDAD ECONOMICA LATINOAMERICANA" ABOGO FELIPE HERRERA EN ROMA

En Río de Janeiro

80.000 PERSONAS QUE PERDIERON SUS FAVELAS SERAN UBICADAS EN HACIENDAS EXPROPIADAS POR INBRA

Lima, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Mediante un préstamo de cuatro millones de dólares otorgado por la compañía caterpillar en maquinarias, equipos y dinero en efectivo, se continuará la construcción de varias carreteras, entre ellas la de Moquegua-Puno-Desaguadero, que conectará Chile, Perú y Bolivia, y la de Napa-Putumayo-Huallaga, en la zona selvática peruana.

Río de Janeiro, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Cuarenta millones de dólares invertirá la unión Carbide de Brasil, en la instalación de una industria de productos petroquímicos (Benceno, Acetileno y Etileno). La industria tenderá a abastecer la demanda del mercado brasileño a desarrollar nuevas industrias y a la capacitación del país para lograr mercados dentro de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC). Una vez puesta en marcha en 1958, entregará entre 73 y 128 mil toneladas de Etileno y de 16 a 36 mil toneladas de Acetileno.

Asunción, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Afán de concretar una importante operación de intercambio o trueque de madera paraguaya por asfalto argentino llegó hoy a Asunción una Misión Especial del vecino país. La integran Rogelio Casero, Subsecretario de Estado de Obras y Servicios Públicos, y Jorge Lafont, Asesor de dicha Secretaría de Estado.

Se considera que teniendo en cuenta el interés que existe por ambas partes, la operación se concretará rápidamente. El Ministerio de Obras y Servicios de Argentina, es uno de los mayores consumidores de madera paraguaya.

Lima, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Los consorcios Anglo-Italiano y alemán que han presentado licitaciones para la construcción de la central hidroeléctrica del Mantaro, están publicando una serie de avisos en la prensa sobre la ventaja de sus proyectos. El primer grupo sostiene que puede construir la obra con un monto inferior en 1.200 millones de soles (45 millones de dólares) al ofrecido por el grupo Winpel-Siemens. Por su parte, el consorcio alemán señala que la diferencia es sólo de 100 millones de soles (3.7 millones de dólares). A su vez, el senador Ramiro Prialé, autor de la Ley que da al ejecutivo amplios poderes para decidir entre ambos grupos, pidió la pronta ejecución de dicha central, ratificando el apoyo de su partido a la realización de esa obra.

Río de Janeiro, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Se informó desde Washington que el reemplazante oficial del ex-embajador de Estados Unidos en Brasil, Lincoln Gordon, sería Walter W. Rostow, aunque no tiene aún confirmación oficial de la noticia.

Roma, 28 (INTER PRESS SERVICE) - "La creación de una Comunidad Económica Latinoamericana" ha sido el tema de la conferencia que dictó el Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, señor Felipe Herrera, quien se encuentra en Roma con motivo de la emisión de obligaciones del B.I.D. por un valor de 24,2 millones de dólares en liras italianas. Herrera habló esta tarde ante gran público de exponentes del mundo económico y político y representantes de la prensa.

Partiendo de la constatación de que el afirmarse los esquemas de integración constituye junto a la interdependencia política y la solidaridad internacional, un rasgo característico de nuestro tiempo Herrera dijo que en los países en vías de desarrollo se va tomando cada vez más conciencia de que el progreso deberá pasar a través de "la aplicación de fórmulas que permitan la integración de sus relaciones sociales, políticas y económicas sobre bases regionales". También América Latina participa hoy en este movimiento por la creación de comunidades multinacionales. El retraso con el que América Latina, que también estaría favorecida en el esfuerzo comunitario por las innumerables afinidades culturales y las analogías étnicas, depende, en gran parte -según Herrera- de los nacionalismos del siglo pasado que han separado a América Latina en veinte repúblicas políticamente divididas y causado las tendencias centrífugas imprimidas al continente por el comercio colonial.

"PROBLEMAS MATERIALES Y TECNICOS"

"Obstáculos y problemas de índole material y técnica que no son de simple superación - dijo Herrera- existen aún e indicó algunos de ellos:

- 1) La insuficiencia en el sector de los transportes y comunicaciones. El sub-continente dispone solamente de un 8 por ciento del total mundial de los ferrocarriles y del 4 por ciento del total de caminos transitables de todo el mundo.
2) La naturaleza del comercio exterior: América Latina prevalentemente exporta materias primas e importa bienes manufacturados. Lo que impide el equilibrio de los intercambios comerciales. Ecesos de oferta de materias primas terminan provocando una pella glosa caída de los precios. Los del cacao y del azúcar - por ejemplo - están hoy por debajo de los costos de producción.
3) La inestabilidad monetaria que afecta a algunos de los más grandes países de la América del Sur.
4) Las deficiencias del sector educativo, la escasez de personal especializado en los sectores clave del desarrollo, la falta de coordinación entre los diferentes sistemas de enseñanza y en la preparación de los técnicos. "Tales deficiencias" dijo Herrera - determinan el hschm de que América Latina tenga hoy una limitada capacidad de absorción tecnológica y científica.
5) El atraso con el que los países latinoamericanos adoptan los sistemas para una eficaz acción multinacional. Solamente en los últimos cinco años, han sido realizadas iniciativas concretas para la cooperación económica -política entre los países del subcontinente.

"FACTORES POSITIVOS"

Herrera pasó seguidamente a examinar los factores que mejor contribuyen a la creación de una Comunidad Económica Latinoamericana y también al desarrollo de aquellos países:

- 1) "EL MERCADO COMUN CENTROAMERICANO Y LA A.L.A.L.C. representan diferentes maneras de considerar el movimiento de integración" - dijo el presidente del B.I.D. - como se sabe, el primero debería perfeccionar un mercado común dentro de este año. La segunda se propone un objetivo más modesto, es decir la creación de una zona de libre cambio dentro de 1973. Ambos, pero sobre todo el primero, tuvieron un desarrollo notable; en 1964, el comercio interior de la zona del Mercado Común Centroamericano había triplicado la cifra de 1960 y estimuló la expansión industrial en los países miembros. Las exportaciones en el interior del A.L.A.L.C. registraron, en 1964, un aumento del 80 por ciento respecto a 1961 (año en el que se suscribió el tratado). Particularmente fue incrementada la exportación de productos manufacturados. Según Herrera "el paso lógico siguiente debe concebirse no sólo en función de esquemas sub-regionales, sino de un Mercado Común Regional, en el cual estas experiencias puedan coordinarse y al que adhiere aquellos países latinoamericanos que aún no están incorporados a ninguno de los dos sistemas existentes".

"EL MERCADO COMUN EUROPEO"

Refiriéndose a las experiencias del Mercado Común Europeo, el presidente del B.I.D. dijo: "No se trata de copiar o adaptar mecánicamente las experiencias del Mercado Común Europeo, pero sí de utilizar las lecciones que vuestra experiencia ha dejado y de tratar de evitar algunas de las limitaciones que ha debido enfrentar el proceso de integración económica en Europa".

Herrera recordó después las propuestas solicitadas por el presidente Frei, las que dieron cuatro economistas latinoamericanos para la creación de una comunidad económica del sub-continente. Entre estas, la abolición de las tarifas internas y la aplicación de una tarifa externa común, una política regional para las inversiones, la coordinación de las políticas en los sectores, fiscal, monetario y de pagos, la creación de instrumentos para la financiación del comercio exterior.

"INVERSIONES A LARGO PLAZO"

- 2) "Sin duda - afirmó Herrera - es en el campo de las inversiones a largo plazo donde pueden crearse los más importantes estímulos sustanciales para una acción integrativa". Aquí adquiere particular relieve la acción del B.I.D., que se ha ido calificando como uno de los pilares del proceso integracionista.

(Pasa la página 8)



FELIPE HERRERA, presidente del BID se mostró partidario de la integración latinoamericana por intermedio de una comunidad económica continental.

RIO DE JANEIRO, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Ochenta mil personas que perdieron sus "favelas" a causa de los últimos temporales, serán ubicadas en haciendas expropiadas por el Instituto Brasileño de la Reforma Agraria (INBRA). El Gobernador, Mariscal Paulo Torres, inició las conversaciones con esa entidad para llegar a un acuerdo en ese sentido, por estimar que se trata de "la mejor fórmula para resolver el problema de las 'favelas', devolviendo al interior del país a los que vinieron a buscar, sin éxito, mejores condiciones de vida en las ciudades.

Paulo Torres aseguró que el Gobierno garantizará además, en la zona rural asistencia técnica y financiera. Reconoció que hay dificultades para lograr ese objetivo, ya que de los once mil damnificados de Niterói sólo un 10 por ciento acepta tal solución. Explicó que la fórmula permitirá solucionar, al mismo tiempo dos problemas: La erradicación de las favelas y la falta de brazos para el trabajo en el medio rural, pues el éxodo de campesinos es impresionante.

De cualquier manera, el Gobierno espera instalar un plan piloto de favelados - agricultores en 21 haciendas del estado.

BID emitió obligaciones en Italia por valor de 24.4 millones de dólares

ROMA, 28 (INTER PRESS SERVICE).- El Banco Interamericano de Desarrollo (B.I.D.) anunció hoy la emisión en Italia de obligaciones por el valor de 24,2 millones de dólares en moneda italiana (15.125 millones de liras). La emisión ha sido suscrita por la mediobanca, que colocará las obligaciones en forma privada. La emisión, llamada "obbligazione" al 6 por ciento en lire italiane del 1966" estará fechada en enero de 1966 y vencerá el 1% de enero de 1986. Un fondo de amortización retirará las obligaciones en su valor nominal entre 1972 y el año del vencimiento, 1986-9.

El Banco Interamericano de Desarrollo tendrá derecho al rescate por valor nominal de todas o una parte de las obligaciones a partir del 1o. de enero de 1970 o en una fecha sucesiva de pago de intereses.

El contrato de préstamo ha sido firmado en Roma, hoy 28 de enero, por el presidente del B.I.D. señor Felipe Herrera, y los directores de la "mediobanca". Lo recaudado de la emisión será eperamente convertible, sin restricciones, en cualquier otra moneda. Los fondos que la emisión de las obligaciones pone a disposición del Banco Interamericano serán empleados en operaciones de crédito iguales a las que el banco efectúa a través de sus fuentes de capital ordinario. Tales operaciones se refieren a la financiación de proyectos de desarrollo económico en los 19 países latinoamericanos miembros del B.I. D. Los préstamos efectuados con las fuentes de capital ordinario son reembolsables en la misma moneda en la que fueron sustraídos.

Con esta emisión italiana es la quinta vez que el Banco Interamericano de Desarrollo obtiene fondos en los mercados europeos. Los préstamos anteriores han sido obtenidos bajo forma de emisiones obligacionarias por otros 24.2 millones de dólares en Italia (abril de 1962).

SE AFIRMA QUE ADHEMAR DE BARROS ROMPIO RELACIONES CON GOBIERNO DE CASTELLO BRANCO

RIO DE JANEIRO, 28 (INTER PRESS SERVICE).- Adhemar de Barros, Gobernador de Sao Paulo, habrá roto sus relaciones con el Gobierno de Castello Branco, según informó el matutino "Correio Da Manhã", de esta ciudad. El citado periódico tituló en primera página con grandes caracteres: "Adhemar rompe con el Gobierno". Sin embargo, los otros diarios no han dado importancia al hecho relegando la información a las páginas interiores. Políticamente, el Estado de Sao Paulo tiene gran importancia y allí existe una fuerza policial de 60 mil hombres bien entrenados y equipados. Pese a ello, no se considera como un peligro inminente y ni siquiera como una amenaza para la tranquilidad del Gobierno, la actitud del Gobernador. Adhemar de Barros rompió con Castello Branco porque el Mariscal-Presidente dejó entrever en diversas oportunidades que no lo consideraba una pieza de importancia en el tablero de la política del país, y a la vez, por la designación de Paulo Egídio como Ministro de Industria y Comercio, el "niño mimado de Julio de Mesquita Filho", dueño del diario "Estado de Sao Paulo" y adversario irreconciliable de De Barros. Al adoptar esta actitud el Gobernador de Sao Paulo rompió con parte de su reciente pasado político, pues había apoyado en cierta medida al Gobierno. De Barros ha criticado la adopción del bipartidismo en Brasil, reclamando su "supresión, pura y simplemente" por un acta institucional. Ha defendido la necesidad de realizar elecciones directas y reafirmado la necesidad de promover la democratización del país. Tampoco dejó pasar en silencio el nombramiento de Paulo Egídio, sosteniendo que el nuevo Ministro "no tiene dedos para el piano".

El punto fundamental de su pronunciamiento, fue su afirmación de que es candidato a la Presidencia de la República y que luchará por su postulación, esperando solo las nuevas disposiciones electorales para dejar el cargo que ejerce y lanzarse a una intensa campaña política en Brasil. Tal declaración, al provenir de un gobernador de un Estado que siempre ejerció poderosa y decisiva influencia en la política del país, deberá repercutir en el Gobierno Federal y causar impacto en la nación. Sao Paulo, en efecto, es un Estado de economía fuerte y por él ha pasado más de una vez la brisa del separatismo. Tiene la mayor fuerza policial y es sede de un poderoso núcleo de las Fuerzas Armadas; el segundo ejército, comandado por el influente general, Amauri Kruei. Kruei era amigo personal de Joao Goulart y hasta el último momento trató de evitar su caída. Su adhesión al "comando revolucionario" en abril de 1964, nunca fue explicada en forma clara. Tampoco los militares de la "revolución", han podido digerirlo del todo. Se le mandó en el Comando del Segundo Ejército porque su retiro fue considerado como un paso arriesgado para el equilibrio del recién instalado Gobierno.

El punto fundamental de su pronunciamiento, fue su afirmación de que es candidato a la Presidencia de la República y que luchará por su postulación, esperando solo las nuevas disposiciones electorales para dejar el cargo que ejerce y lanzarse a una intensa campaña política en Brasil. Tal declaración, al provenir de un gobernador de un Estado que siempre ejerció poderosa y decisiva influencia en la política del país, deberá repercutir en el Gobierno Federal y causar impacto en la nación. Sao Paulo, en efecto, es un Estado de economía fuerte y por él ha pasado más de una vez la brisa del separatismo. Tiene la mayor fuerza policial y es sede de un poderoso núcleo de las Fuerzas Armadas; el segundo ejército, comandado por el influente general, Amauri Kruei. Kruei era amigo personal de Joao Goulart y hasta el último momento trató de evitar su caída. Su adhesión al "comando revolucionario" en abril de 1964, nunca fue explicada en forma clara. Tampoco los militares de la "revolución", han podido digerirlo del todo. Se le mandó en el Comando del Segundo Ejército porque su retiro fue considerado como un paso arriesgado para el equilibrio del recién instalado Gobierno.

AVISO

SE PREVENE AL PUBLICO EN GENERAL, EL HECHO DE ESTAR CIRCULANDO PARA VENTA BOLETOS DE PRESTACION VIAL, FALSIFICADOS. SE AGRADECERA SU COOPERACION DENUNCIANDO A LOS INFRACTORES, ANTE LAS AUTORIDADES MAS PROXIMAS, PARA SU EJEMPLAR SANCION.

La Gerencia del Servicio Nacional de Caminos La Paz, 24 de Enero de 1966

GRAN REBAJA DE PRECIOS EN LLANTAS "SUMITOMO"

670 x 15 - 6 Pliegos Nylon A Sb 288...



Ventas: CASA POPULAR Calama 3667. Casilla 257. Tel. 2536 Cochabamba SUMIBOL LTDA. Figueroa 602. Cosilla 1069. Tel. 21125 La Paz

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA

CONVOCATORIA A PROPUESTAS KAI-19/65

Por haberse declarado desierta la Convocatoria a Propuestas No. KAI-19/65 por 220.000 Litros de Aceite Comestible; se llama nuevamente a propuestas para la provisión de:

220.000 LITROS DE ACEITE COMESTIBLE

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados, en la Secretaría de la Comisión de Adquisiciones, 4o. piso Edificio Comibol. El plazo de entrega de propuestas fenece a hs. 18 del día 14 de Febrero de 1966.

La Paz 27 de enero de 1966

ROBERT GOSSWEILER Gerente Comercial



CERVECERIA BOLIVIANA NACIONAL

Empresa Nacional de Ferrocarriles

AVISO DE REMATE

Se pone en conocimiento del público, que el día 4 de Febrero de 1966 hs. 10.00 y siguientes en el patio de la Maestranza de Pura Pura, se llevará a efecto la pública subasta de los siguientes vehículos, propiedad de la Empresa Nacional de Ferrocarriles, con la tercera décima rebajada, sobre los precios fijados por la Sección Bienes Nacionales de la Contraloría General de la República:

Table with columns: No., Clase, Marca, Capacidad, Modelo, Placa, Valor \$b.

Los interesados podrán ver los vehículos a rematarse en nuestras Maestranzas de Pura Pura (Ex. F.C. La Paz - Beni).

Para intervenir en el remate, los interesados deberán depositar previamente en dinero efectivo, el equivalente al 10 % del valor de la base en calidad de seriedad y garantía, en Tesorería General de la Empresa Nacional de Ferrocarriles, la cual extenderá el recibo correspondiente.

Ing. GUSTAVO A. MENDEZ T. Gerente General. Vo. Bo. CONTRALORIA GENERAL

La Paz, 25 de enero de 1966. Es conforme: HUGO MONTERO A. Jefe Depto. Bienes Nacionales.

El Uruguay pedirá explicaciones a Rusia sobre su intervención en América Latina

Un amplio acuerdo financiero entre Chile y los EE.UU.

México se opone a la intervención en asuntos internos de países americanos

MONTEVIDEO, 28 (AP) - Uruguay pedirá explicaciones a la Unión Soviética en cuanto a la posición rusa sobre intervención en América Latina, dijo hoy un funcionario de la Cancillería.

que su país respaldaría movimientos subversivos contra gobiernos no-comunistas en América Latina, Asia y África.

"Una declaración así equivale a una intervención abierta en los asuntos internos de los países latinoamericanos" dijo la fuente.

El consejo de gobierno ordenó que el Ministerio del Interior investigue las actividades de diplomáticos rusos. Fuentes gubernamentales dijeron que se sospecha que promueven la agitación laboral y estudiantil y estimulan las huelgas que dañan la economía nacional.

En noviembre la presunta intervención rusa en tales paros moti-

vó una propuesta para romper relaciones con la URSS.

La Cancillería ha ordenado a su representante ante la Organización de Estados Americanos en Washington que respalde una moción peruana condenando la posición de Rusia en la conferencia de La Habana.

El exagerado número de personal de la embajada soviética en Montevideo, más de 100 diplomáticos para un país de 2.600.000 habitantes, ha sido denunciado por muchos años como demostrando que la Embajada funciona como un control de subversión comunista en los países vecinos, incluso Argentina y Brasil.

WASHINGTON, 28 (AP).- El Ministro de Relaciones Exteriores de Chile, Gabriel Valdez, llegó sorpresivamente a Washington esta mañana en medio de indicaciones de que se ha logrado un amplio acuerdo financiero con los Estados Unidos. Valdez llegó directamente de Estrasburgo, donde participó en el congreso anual del consejo europeo de desarrollo. El ministro no hizo declaraciones sobre el anunciado acuerdo financiero. Sólo dijo que se entrevistará a las 15,00 con el Secretario de Estado, Dean Rusk.

WASHINGTON, 28 (AP).- México comunicó hoy a la Organización de Estados Americanos su oposición a los actos de intervención en los asuntos internos de los países americanos, pero no llegó a apoyar una solicitud peruana, para llevar esta cuestión a las Naciones Unidas.

Perú había dicho que la Unión Soviética en la reciente conferencia tricontinental de La Habana, anunciando apoyo a los movimientos subversivos en el hemisferio constituya un acto que debía ser protestado ante la Organización mundial. El delegado mexicano, Rafael

de la Colina, dijo a una sesión del Consejo de la OEA que "en el grado que se haya hecho manifiesta la participación de funcionarios de la conferencia tricontinental, nuestra reprobación será aún más enérgica".

Pero, agregó: "Permitaseme añadir que no creo que por ahora convenga ir más allá de la protesta que unánimemente hemos formulado contra la propaganda sediciosa y las amenazas intervencionistas que han emanado de dicha conferencia".

El delegado uruguayo Ruben Chel habló brevemente para calificar la actitud soviética en La Habana

como "gran violación" del principio de no intervención y apoyo el pedido peruano de elevar una protesta a las Naciones Unidas.

El delegado chileno Alejandro Magnet no habló en la sesión de hoy.

De la Colina dijo que "dentro del marco de los poderes y atribuciones asignados al consejo de la OEA, y ajustándonos estrictamente a nuestros respectivos preceptos constitucionales, bien podemos redoblar nuestra vigilancia contra las asechanzas del exterior, pero procurando al propio tiempo, satisfacer las impostergables aspiraciones de nuestro pueblo".

DEFECIONARON DOS CAPITANES NAVALES DE CUBA COMUNISTA

MADRID, 28 (AP) - Dos capitanes navales cubanos que defecionaron de sus barcos en España dijeron hoy que esperan que muchos otros seguirán su ejemplo más bien que obedecer la orden de La

Habana de conducir armas al Viet Nam del Norte.

Los dos estaban entre por lo menos ocho oficiales que han defecionado de los cargueros cubanos en los puertos españoles de El Ferrol, Bilbao y Barcelona desde noviembre.

El Capitán César Loredo García, veterano de 11 años de servicio con la marina mercante cubana, dijo que dejó a su barco cubano de 16.500 toneladas, 3; "Camilo Cienfuegos", en Barcelona "porque me negue a hacer viajes a la zona de guerra".

Su compañero, el Capitán Francisco Delatubait Carnero, que abandonó al "Río de Gibaoa" mientras era reparado en el Ferrol el 19 de enero, dijo que llevó armas del régimen de Castro a Argel y a la Guayana británica en servicios anteriores en cargueros cubanos más pequeños.

Un vocero del grupo de marinos cubanos que defecionaron dijo que todos los capitanes de los barcos de Castro han recibido órdenes de estar listos a llevar armas y otro cargamento a Viet Nam del Norte.

"Todos los barcos cubanos en el Pacífico, como los que llevan azúcar al Japón, tienen órdenes de ir a un puerto comunista, ya sea en Corea del Norte, China o Vietnam del Norte, antes de regresar a Cuba", dijo el portavoz.



El Super 61 DC8, que la Douglas considera el avión más grande del mundo en el campo comercial, abandona el hangar en que fue concluido, en Long Beach, California. La ceremonia tuvo lugar el 24 de enero. El avión, de 58 metros de longitud, puede llevar 250 pasajeros; los DC8 corrientes, ahora en uso, tienen 45 metros de longitud y, en su configuración más económica, llevan hasta 189 pasajeros. El primer vuelo del Super 61 está programado para dentro de unos cuatro meses (AP Wirephoto).

TROPAS DE LOS EE UU. PROVOCARON RECTOS CONTACTOS CON VIET-CONG

SAIGON, 28 (AP).- Las tropas norteamericanas, en busca del enemigo, provocaron rectos contactos con el Vietcong hoy en dos

sectores costeros a unos 130 kilómetros de distancia entre sí. Las operaciones eran parte de un esfuerzo aliado de atraerse a fuerzas comunistas.

Helicópteros llevaron a elementos de la primera división de caballería aerotransportada a un combate al norte de Bong Son, a unos 480 kilómetros al noreste de Saigón. Los soldados informaron por radio que encontraron intenso fuego de armas cortas al bajar.

En otro punto de la costa, los guerrilleros emplearon fusiles, armas automáticas y morteros contra hombres de la primera brigada de la 101 división de fuerzas aerotransportadas a unos 11 kilómetros al norte de Tuy Hoa. Los norteamericanos avanzaron contra fuerte oposición. Al mediodía informaron que la lucha era esporádica pero que continuaba.

La fuerza aérea estadounidense perdió a dos de sus aviones a hélice. Uno se estrelló en una misión en apoyo de la caballería cerca de Bong Son y el otro en un ataque en respaldo de tropas survietnamitas que llevaban a cabo una operación a 40 kilómetros al noroeste de Saigón.

La caída de la máquina cerca de Bong Son fue atribuida a fallas mecánicas. El piloto se salvó con paracaídas. El otro aparato aparentemente fue alcanzado por fuego comunista de tierra. Se presume que el piloto fue muerto.

La fuerza de caballería incluye elementos que en noviembre lucharon con éxito contra regulares nortvietnamitas en el valle de la Drang en las planicies centrales. Se encuentran en el tercer día de una operación de limpieza que ya arrojó un saldo de 37 vietcongs muertos y seis capturados en las fases iniciales.

Tropas survietnamitas e infantes de marinería surcoreanos se hallaban junto con los hombres de la 101 en el sector de Tuy Hoa.

Entre esos dos puntos, una división surcoreana completó una operación para limpiar a los guerrilleros que por años han controlado esa sección de la ruta número uno, la principal arteria norte sur del país. Los oficiales coreanos consideran que la labor ha sido completada por ahora. Informaron de 69 vietcong muertos, 61 capturados y 137 escondites subterráneos destruidos.

SEÑORA KENNEDY ARRIBO A ROMA

ROMA, 28 (AP) - Jacqueline Kennedy, viuda del Presidente John F. Kennedy, llegó a Roma hoy para una breve visita particular invitada por el Embajador español ante la Santa Sede.

La señora de Kennedy llegó sola por avión de Sulza donde ella, con sus dos hijos, Carolina y John, han estado de vacaciones en Gstaad.

La señora Kennedy fue recibida por el Embajador español Antonio Garrigues y Díaz Canabate, y un representante de la Embajada de EE.UU.

Fuentes allegadas a la Embajada española dijeron que la señora de Kennedy proyectaba quedarse aquí durante el fin de semana. Añadieron que la visita era completamente privada y que no se habían preparado ni fiestas ni recepciones.

VENEZUELA ESTA DISCONFORME CON LA POSICION BRITANICA SOBRE GUAYANA

CARACAS, (INTER PRESS SERVICE).- "El Gobierno de Venezuela no está de acuerdo con el hecho de que Gran Bretaña pretenda desentenderse de las reclamaciones venezolanas sobre el territorio de la Guayana", declaró el ministro de relaciones exteriores Ignacio Iribarren. Estas declaraciones surgieron ante las recientes afirmaciones del canciller de Gran Bretaña Michael Stewart y de Lord Walston, subsecretario parlamentario de relaciones exteriores, quienes coincidieron en señalar que no existe sobre la materia ninguna disputa entre Venezuela y Gran Bretaña, y que en caso de existir un problema, debería plantearse entre Venezuela y la Guayana Inglesa.

arreglo práctico de la controversia, y al mismo tiempo se afirma que la posición británica es inalterable". Informó, además, que las conversaciones se reanudarán entre el 16 y el 17 de febrero.

OEA unánimemente condena subversión roja de Rusia

WASHINGTON (USIS).- Las naciones miembros de la Organización de los Estados Americanos 90ea0 acordaron por unanimidad condenar a la Unión Soviética y a otros países comunistas que participaron en la reciente "Conferencia Tricontinental de Solidaridad" de La Habana por haber infringido el principio de no intervención, que forma parte de las cartas de la OEA y las Naciones Unidas.

En la mañana de hoy, en una sesión especial del Consejo, México, Uruguay y Chile se sumaron a las demás 17 repúblicas Americanas, que con aquellos países integran la OEA, en su apoyo a la proposición de denuncia presentada el lunes pasado por el Perú. Los tres mencionados países se habían abstenido de actuar en relación con la propuesta en espera de instrucciones de sus respectivos gobiernos.

En la reunión que celebró el lunes, el Consejo, el Embajador del Perú, Juan Bautista de Lavalle, declaró que la Unión Soviética había violado una resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas (2131) en la que se prohíbe "la intervención en los asuntos internos de los estados, y se proclama la protección de su independencia y soberanía".

CONSEJO NACIONAL DE VIVIENDA. SERVICIO TECNICO - FINANCIERO AVISO AL PRIMER GRUPO DE POSTULANTES PARA ADJUDICACION DE VIVIENDAS EN "VILLA DOLORES" EL ALTO - LA PAZ

Los Jefes de Familia que se detalla a continuación, se servirán DEPOSITAR LA CUOTA INICIAL, de conformidad al Reglamento de Adjudicaciones correspondiente al Programa III - BID - CONAVI Urbanización "Villa Dolores" de El Alto - La Paz. A este efecto, deben hacerse presentes en el Departamento de Planificación Técnica y Estadística del Consejo Nacional de Vivienda, en el Segundo Piso del Edificio "CONAVI" situado en la Avenida 20 de Octubre esquina Fernando Guachalla de la ciudad de La Paz (zona Sopocachi), a objeto de recibir las instrucciones pertinentes.

- Oscar Aguilar Velasco
- Enrique Cartagena Marupa
- Hermes Herrera Aguilera
- Hugo Lozada Humérez
- Luisa Arana Loza
- Blanca Ergueta Rodríguez
- Marcelino Gulbarra Illanes
- Walter A. Rodríguez Vásquez
- Isabel Vega de Sanjines
- Ramón Miranda Venegas
- Julio Machicado Allaga
- Pedro Condori Troche
- Mercedes Sánchez de Jordán
- Mario Rodríguez Mena
- Juan Velasquez Escobar
- Braulio Apaza Choque
- Justina Calle López
- Hugo Loza Guisbert
- Néstor Guillén Villegas
- Ernesto Villegas Villegas
- Mario Navarro Saravia
- Sebastián Maya Cortez
- José María Olivera Flores
- Humberto Agreda Oiguin
- Juan Iporre Mogro
- Manuel López Pozo
- Andrés López Calderón
- Rafael Paz Álvarez
- Ricardo Salas Castro.

La Paz, Enero 29 de 1966.

GERENTE FINANZAS GERENTE TECNICO

De regreso de México D.D. el

Dr. RENATO CARPIO BELTRAN
Médico-Pediatra

ha reabierto su Consultorio en la calle Comercio 872, esquina Jenaro Sangines. Atiende Medicina pediátrica (recién nacidos), Prematuros, Enfermedades de niños en general. Teléfonos: 22059 y 11427. Domicilio: José Gutiérrez Guerra 21, (Haití) Miraflores.

SUPERINTENDENCIA DE BANCOS

COMUNICADO AL PUBLICO
INVERSIONES EN EL EXTRANJERO

Nuevamente se pone en conocimiento del público lo siguiente: En vista de que agentes, corresponsales y otros intermedios en representación de compañías extranjeras de Inversión y Ahorros, vienen interesando al público y colocando distintos planes de Inversión y Ahorros, se previene que esas compañías no están respaldadas en Bolivia con autorización legal y no cuentan con personería jurídica reconocida ni representantes legales. Consiguientemente al efectuarse estas inversiones en bienes y valores en el extranjero quedan fuera de la jurisdicción y control de la Superintendencia de Bancos y todo otro organismo estatal. En este sentido, cualquier inversión que se haga en estas compañías será de exclusiva cuenta y riesgo de los inversionistas.

La Paz, 27 de enero de 1966.

Luis Humérez Cabrera
SUPERINTENDENTE DE BANCOS

Alto...

Por qué es el Show el indicado?

Porque sólo el **SHOW** tiene personalidad.

HOY

43 artistas DE PRIMERA EN ESCENA

Vicente Arraya

"VUELVE A VIVIR"

DEBUT DE LA **FAMILIA PEREZ** REMATE DEL LIBRO

CITA OBLIGADA EN **RADIO MENDEZ** PRESENTACION DEL CLUB MUNICIPAL

A LAS SIETE EN SEIS OCHENTA

Orureño en el Vietnam



Son varios los bolivianos que se encuentran luchando en el Viet Nam alistados en el Ejército Norteamericano. Uno de ellos es el Sargento José Antonio Culver, natural de Oruro, con residencia en los Estados Unidos. Se encuentra en el Viet Nam desde junio de 1964 y pertenece a la División 101 aerotransportada. En junio del presente año, al cumplir dos años de permanencia en la zona de operaciones probablemente sea evacuado.

J.A. Culver egresó del Colegio Anglo Americano en 1960, y se dirigió al país del norte para realizar estudios universitarios.

Tiene seis hermanos menores y es hijo del Lic. Seferino Culver Romero, Profesor de la Universidad Técnica de Oruro.

CAMIRI EXIGE MAYOR PORCENTAJE DE LAS REGALIAS DEL PETROLEO

CAMIRI, 28 (ANF).- Camiri protesta porque Santa Cruz se haya reservado el 80 por ciento de las regalías de petróleo, destinando el restante 20 por ciento a las provincias del departamento.

Este descontento se ha profundizado tanto que, en los círculos oficiales y políticos existe el criterio de convocar a una reunión de emergencia a todas las autoridades provinciales de Santa Cruz, a fin de conseguir que el 50 por ciento de estas regalías tenga un destino provincial, tal como ocurre con los respectivos ingresos de los demás departamentos.

Estos círculos afirmaron que, con exigidos recursos no se pueden atender los graves problemas que afectan a los pueblos de áreas rurales.

AUDAZ ROBO

CAMIRI, 28 (ANF).- En la madrugada de ayer, el establecimiento comercial "Gloria" de esta ciudad, ha sufrido un asalto y robo de 1.500 pesos en efectivo y de mercaderías avaluadas en varios millones de pesos bolivianos.

Se destaca en esta oportunidad la falta de vigilancia por parte de la policía militar encargada del orden y la seguridad de la población, que se hace más necesaria si se considera que, por razones desconocidas, en Camiri no existe la Guardia de Seguridad

SUSPENSION DE OBRAS

CAMIRI, 28 (ANF).- Sin que se diera ninguna explicación a la ciudadanía de Camiri se suspendieron los trabajos de pavimentación de las aceras que se cumplían en esta ciudad.

Tales trabajos llegaron a favorecer dos cuadras de una calle principal. La obra se realiza con cemento otorgado por YPFB a cuenta de las regalías y la mano de obra costada por la Alcaldía.

LA PRODUCCION DE ARROZ SERA DE 25.000 TON.

SANTA CRUZ, (ANF).- La producción de arroz correspondiente al período de 1965 a 1966 ascenderá a 25.000 toneladas, es decir que se registrará un aumento en el 300 por ciento, con relación a la anterior gestión.

Este aumento se refiere a la producción de las provincias Sara e Ichilo y las colonias de Míneros, Cuatro Ojitos, Puerto Grether y Yapacaní.

Este incremento obedecerá a la regulación del precio del cereal efectuada por Fenca. Estas apreciaciones fueron emitidas por uno de los principales industriales arroceros de Santa Cruz, señor Félix Bascopé, quien también señaló que, debido a que la cosecha de arroz se inició ya en Ichilo, en esta provincia el cereal se venderá en un precio reducido al 50 por ciento del actual.

3 fuerzas políticas definidas

Sucre, 28 PRESENCIA.- El Comité regional de FSB informó que está de acuerdo para conjuncionar puntos de vista políticos con el Partido de la Democracia Cristiana para las próximas elecciones. Esto significaría que ambos partidos formen un frente entre fuerzas del MNR, PRIN, y PCB. Por último con el Frente de la Revolución Boliviana, son tres las fuerzas que quedarían delimitadas en Sucre.

PROBLEMA JUDICIAL

Sucre, 28 PRESENCIA. El Fiscal General de la República, Dr. Eustaquio Bilbao Rioja no viajará a La Paz, para tomar conocimiento cabal del conflicto surgido entre la Corte Superior y el Fiscal de Distrito. Se informó que el Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Dr. José Torrico Sierra, actualmente en La Paz, se interiorizará en toda su magnitud sobre el referido problema.

MALEANTES EN LIBERTAD

Sucre, 28 PRESENCIA. Debido a la falta de locales de rehabilitación serán puestos en libertad 14 maleantes peligrosos, quienes desde hace dos semanas se encuentran detenidos en el DIC. Son avezados maleantes que debían ser trasladados a Caranavi, pero debido a la falta de las granjas de rehabilitación, las autoridades se ven obligadas de libertad a los 14 cacos.

REFLEXIONES SOBRE LA BIBLIA EN CURSILLO DE RENOVACION PASTORAL

Cochabamba, 28 (ANF).- Más reflexión sobre la Sagrada Escritura como medio de la formación teológica de los católicos, fue una de las conclusiones a las que llegaron las brillantes conferencias del P. Comblin, uno de los más destacados disertantes en el curso de Pastoral que sigue llevándose a efecto en Cochabamba y que termina los primeros días de febrero.

En sus exposiciones -escuchadas con atención y agrado por los numerosos sacerdotes que asisten a tal curso-, el Padre Comblin indicó que la renovación pastoral que necesita la Iglesia, ha de basarse en una teología que, en lugar de estar basada en argumentaciones antitropísticas, vaya a las raíces de la Revelación. De la Biblia-dijo el P. Comblin- se debe sacar la espiritualidad y el dinamismo apostólico de la Iglesia.

PUEBLO DE DIOS

Aclaró dicho sacerdote que la definición de la Iglesia está más adecuada en la expresión "pueblo de Dios" que en el de "sociedad". Esta palabra fue adoptada en un momento histórico en el que convenía establecer la diferencia entre "sociedad civil" y la "sociedad religiosa". La frase "pueblo de Dios" es más adecuada a la Iglesia porque señala en forma más clara las relaciones personales y colectivas y su finalidad.

También habló de la Iglesia como "cuerpo de Cristo" en cuya definición se indica la Iglesia visible que es incompleta sin Cristo, de igual forma que el cuerpo sin alma. Asimismo Cristo Salvador sería incompleto sin Iglesia.

LA JERARQUIA

El P. Comblin, al referirse a la concepción jerárquica de la Iglesia hizo la distinción siguiente. Por una parte la Iglesia tiene una jerarquía sacramental por la predicación de la palabra de Dios, la santificación y guía de los fieles. Por otra parte, la jerarquía carismática que recibe las luces del Espíritu Santo. Esta jerarquía está sujeta a la sacramental. Pero esta última no puede ahogar la jerarquía carismática.

MATRIMONIO, MASAS Y ELITES

El conferenciante, en su serie de exposiciones afirmó que el hombre se realiza a sí mismo, cuando ama. Y el matrimonio es escuela de amor sólo cuando el deseo sexual se transforma en amor personal.

Al referirse a las masas y las élites dijo que la pastoral de élites por la cual se trata de influir sobre los grupos de más peso, debe adaptarse a las necesidades de las masas. Debe huirse de una acción exclusiva con las élites, ya que éstas corren el riesgo de convertirse en grupos cerrados sobre sí mismas. Por lo tanto es preciso que continuamente se revise la acción sobre los grupos selectos en función de una continua pastoral para las grandes masas. P. Comblin afirmó que las élites tradicionales suelen carecer del verdadero sentido social que es característico del verdadero cristianismo, y procuran el mantenimiento de las posturas cómodas ante la vida.

Luego de este curso de conferencias del P. Comblin, el curso de Pastoral se aboca ahora antes de finalizar sus labores, al estudio de la liturgia y su repercusión en la formación cristiana de los fieles.

116 CASAS PARA TRABAJADORES DE LA CORPORACION DE FOMENTO DE COCHBBA



COCHABAMBA.- Ciento dieciséis familias de trabajadores de la Corporación Boliviana de Fomento en Cochabamba, serán propietarios de confortables casas que fueron construidas por esa entidad autónoma y el Banco Interamericano de Desarrollo, bajo los postulados de la Alianza para el Progreso. Este importante número de viviendas fue entregado en acto oficial por la firma constructora COMBO y ellas son de dos tipos. Al tipo "A" corresponden las que constan de dos dormitorios living-comedor cocina y cuarto de baño; en total de 36 unidades y al tipo "B" corresponden las que tienen tres dormitorios, living-co-

medor, cocina y baño y que hacen un total de 86 unidades. Todas estas casas están rodeadas por amplio espacio para jardines, calles y avenidas así como por futuros parques. El costo del primer tipo de casas es de \$b. 18.800 y \$b. 22.800 del segundo. Los adjudicatarios pagarán dicho valor en veinte años, mediante un descuento máximo del 25% de los salarios y un interés anual del 3%. Estas unidades de vivienda están situadas en La Florida, kilómetro 7 de la carretera Cochabamba-Quillacollo.

En la foto una vista parcial de las edificaciones.(Foto USIS)

Granja zootécnica de Santa Ana de Yacuma

Se encuentra en La Paz una delegación de Santa Ana de Yacuma. Con la ayuda y el asesoramiento del Centro Cultural "Moxos", de residentes benianos, dicha comisión integrada por el Dr. Sergio Rocá Salvatierra y los señores Walter Ibáñez Saravia, Elías Nacif N. y Erland Chávez, ha realizado gestiones ante el Ministerio de Agricultura y Colonización en sentido de obtener la firma de un contrato de administración del Centro Zootécnico de Demostraciones de Santa Ana de Yacuma. Se espera que, entre hoy y mañana, el Ministro, Cnl. Rogelio Miranda firme el contrato y, además, la Resolución Suprema que dará validez al citado contrato.

ta hoy los resultados de las entrevistas con el Ministro Miranda han sido favorables. En primer término -añadieron- se ha dado orden de no proceder al desmantelamiento de la granja y, en segundo lugar, se están haciendo las gestiones para que la granja pase a ser administrada por un término de 5 años por la Cooperativa de Ganaderos "Yacuma". "Hemos tenido una buena acogida por parte del Ministro Rogelio Miranda", añadieron finalmente los miembros de la delegación de Santa Ana.

El Centro de Demostraciones de Santa Ana es una granja zootécnica que fue instalada y administrada por USAID hasta el 10 de enero del presente año, fecha en que feneció el compromiso de "Alianza para el Progreso", habiendo pasado a depender entonces directamente del Gobierno boliviano, a través del Ministerio de Agricultura y Colonización. Debido a los escasos recursos con que cuenta el mencionado ministerio para mantener una estación así en Santa Ana, se proyectó desmantelarla y trasladarla a Trinidad, mas el pueblo de Santa Ana se opuso a esta medida posponiendo al Estado como solución el que la granja pasase a ser administrada por una Cooperativa de Ganaderos cuya razón social es "Yacuma". Esta cooperativa, de acuerdo al proyecto de contrato prestado al Ministro de Agricultura y Colonización, administrará y usufructuará la granja durante los cinco años de plazo límite a que estarán sujetas ambas partes, según se dijo.

Los delegados movimos declaración ayer a PRESENCIA que has-

CASA "SIERRA"

Avda. 6 DE OCTUBRE 1553 - CASILLA 214



Un establecimiento antiguo y de prestigio
Sólo ofrece mercadería de primera calidad
PHILIPS
da línea Philips. Agentes de fábrica de focos Philips. Iluminación fluorescente
Ventas por mayor y menor

U. M. S. S. PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

"FICHAJE DE JURISPRUDENCIA" Año 1963

Dr. Antonio Salazar Soriano Abogados
Dr. Angel Montero Montecinos Jueces
Precio del Ejemplar \$b. 40.- Jurisconsultos

"ALGUNAS ENFERMEDADES CAUSADAS POR VIRUS DE PLANTAS CULTIVADAS EN COCHABAMBA"

Ing. Agrónomo Remberto Herbas Jardineros
Precio del Ejemplar \$b. 5 Propietarios

De venta en el Tesoro Universitario. Para interesados del interior:

Jefatura de Relaciones Públicas
Universidad Mayor de San Simón
Casilla 658
Cochabamba

MOVIMIENTO NACIONALISTA REVOLUCIONARIO COMANDO DEPARTAMENTAL DE LA PAZ

COMUNICADO

El Comando Departamental del MNR de La Paz, comunica a la militancia del Partido, lo siguiente:

1o. Se desconoce toda autoridad a la Conferencia que bajo el auspicio y financiamiento del Sr. Víctor Andrade se efectúa en Cochabamba, por no ser expresión de la voluntad mayoritaria del MNR y porque la misma obedece a intereses contrarrevolucionarios y cuenta con el amparo y protección de la Junta MIL'ra.

2o. Este Comando viene realizando consultas de políticas con las organizaciones obreras, campesinas y de clase media, tanto territoriales como funcionales, a fin de coadyuvar al organismo directivo encargado de realizar una Convención Nacional del M. N.R. a breve plazo, en la que se aprobará la línea política y se elegirá a la Dirección Nacional.

La Paz, 28 de enero de 1966.

Fdo. Jesús López H., Jefe; Fernando Prudencio C., Subjefe; Armando Cherro Ch., Srío General; Secretarios de Organización: Francisco Guzmán, Julio León, Jorge de la Barra, Angel Vera, Jorge Jiménez, Faustino Bautista, Hortensia Gamarra, Andrés Carrillo, Hugo Jiménez, Néstor Zavaleta, Eduardo Claros, César Sevilla, Mariano Colque, Ignacio Callisaya, Nicanor Aranda, Raúl Zapata, José María Centellas, Carlos Quint Montesinos, Guillermo Vilela, Federico Ríos, Bernardino García, Faustino Aquino, Raúl Roca, Amadeo Molina, Nelson Capellino V., Félix Lara, Ernesto San Martín Felipe Bernal, Mario Féleri G. Jorge Monje C., René de la Barra, Carlos Lara, Antonio Gaspar, Guillermo Muñoz de la Barra.

LONGVIE

DE LARGA VIDA

- ES MAS ECONOMICA
- ES MAS CONVENIENTE
- ES MAS COMODA
- ES MAS LIMPIA
- ES MAS ELEGANTE

ALMACEN DE VENTAS

JUAN DE LA RIVA Esq. LOAYZA



La cocina a gas de kerosene con la comodidad de una eléctrica.

CREDITOS

Macdonald & Co.

PLAZA DEL PERIODISTA

SUCURSALES ORURO-COCHABAMBA SANTA CRUZ-POTOSI-SUCRE-TARIJA

Aviso de Remate

El Dr. Armando Barrios Endara, Juez 1o. de Partido en lo Civil de la Capital,

HACE SABER al público que por auto de 24 de enero en curso, se ha señalado para el día 7 del próximo mes de febrero a horas 15 y 30, para el remate de la casa situada en la calle Ramona Sinosaj No 26 esquina final calle Yanacocha, de propiedad de Elba Bustillos de Campero, sobre la base de su tasación pericial de \$b. 23.000.-; por tenerse así ordenado dentro del juicio ejecutivo seguido por Gundlach S.A. contra José Campero Elba Bustillos de Campero y Arminda Bustillos Coss, sobre cobro de dólares americanos.

Los interesados en dicho remate pueden concurrir el día y hora señalados a la Tribuna de Remates del Palacio de Justicia, previo el empose del 5% en Secretaría.

La Paz, 26 de enero de 1966. P.O. del Sr. J. 1o. de JP. en lo C. Edmundo Sánchez Fleming. Secretario.



La Verdaderamente Personal Parker VP

Se ajusta exactamente al ángulo de escritura que es mejor para usted

La Parker VP es una plumafuente única. Es el instrumento para la escritura que permite rotar su punto para ajustarlo a su ángulo de escritura. No importa si usted escribe con la mano derecha o la izquierda, ya que la Parker VP le brinda lo último para escribir con suavidad haciendo que el punto toque el papel en el ángulo que le resulta más cómodo para usted.

Una selección de quince puntos de oro de 14K le permite mayor libertad para adaptar la pluma a la forma en que usted acostumbra a escribir.

El área de sujeción acomoda sus dedos, permitiéndole guiar la pluma con menor presión mientras escribe. Mantiene sus dedos descansados evitando el cansancio.

Limpieza en el llenado... sólo la unidad llenadora toca la tinta. Absorbe la tinta con sólo apretar los dedos...tomando tinta suficiente para escribir por días y días bajo condiciones normales.

No hay otro regalo más personal... ni mejor recibido que la Parker VP. Ella le proporciona al poseedor la satisfacción de tener una pluma que actúa como si hubiera sido hecha especialmente para su mano.

La tinta Parker Super Quink limpia su pluma mientras escribe

PARKER

Fabricante de las plumas más solicitadas del mundo

PEDIDOS A LIBRERIA "LA JUVENTUD" Casilla 123 - COCHABAMBA

De venta en todas las buenas Librerías del país

PRESENCIA

DIRECTOR: HUASCAR CAJIAS KAUFFMANN
CO-DIRECTOR GERENTE: ALBERTO BAILEY G

La Paz, Bolivia, Sábado 29 de Enero de 1966

El Desarme

El viejo principio "si vis pacem, para bellum" se halla des-
acreditado por los hechos. El que se prepara para la guerra, a
la larga o a la corta concluye en ella. Podrá, por medio del te-
mor creado por las represalias amenazadas, frenar por un tiem-
po la violencia; pero ésta concluye por estallar ante cualquier
chispa.

La experiencia de los últimos tiempos, sobre todo la del pre-
sente siglo, demuestra que la carrera armamentista es el cami-
no directo hacia la guerra; tanto se ha gastado en armamentos,
tan terrible es la tensión en que se vive, que, al final, se da
uso a aquel armamento a través de una guerra; ésta sirve, ade-
más, para salir de esa tensión, aunque sea por el peor de los
caminos.

Paulo VI, depositario de una experiencia milenaria y de re-
cuerdos personales recientes, se ha dirigido a la conferencia
del desarme que se realiza en Ginebra, para insistir en la ne-
cesidad de que no continúe la peligrosa carrera actual; para ex-
presar su deseo de que la conferencia alcance pleno éxito para
bien de la humanidad.

Ante todo, que alcance el gran bien de la paz. No habla el
Papa de que se acepten imposiciones absurdas; pero sostiene
y tiene toda la razón para hacerlo, que el arreglo de los pro-
blemas mundiales presentes, sobre todo los que dividen a las
grandes potencias, ha de venir no de victorias y derrotas en los
campos de la batalla; no porque los victoriosos impongan su
punto de vista entre las ruinas propias y ajenas, sino a través
del cumplimiento de la ley; es decir, la paz estará asegurada
cuando se invoque la razón humana para llegar a un entendimien-
to, y no la fuerza para crear un orden de paz aparente, sobre mi-
llones de tumbas.

Por otro lado, Paulo VI ha hecho notar el absurdo que signifi-
ca el destinar ingentes riquezas a la producción de armas, mien-
tras la mitad de la humanidad vive en medio del atraso cultural
y de la carencia de hasta lo necesario para subsistir. La ley na-
tural más elemental obliga a todos, pero sobre todo a las gran-
des potencias, a evitar que este absurdo continúe; que se mal-
gaste en lo que es superfluo, zacasos es necesario matar y des-
truir? mientras no se tenga con qué aliviar la situación de la
humanidad enferma, analfabeta y desnutrida.

Por fin, hay algo en que es preciso insistir. Todos sabemos
que cuando el odio reina en el corazón, no hay necesidad de tener
armas atómicas para emprender guerras: bastan los viejos
fusiles convencionales, bastan el arco y la flecha, bastan las
piedras. Por eso, nos dice Paulo VI, no sólo hay que emprender
la tarea del desarme material sino también la del desarme espiri-
tual, de modo que los hombres no se sientan enemigos, que no
pueden convivir.

Mientras los deseos urgentes del Romano Pontífice llegan a
conocimiento a los gobernantes, la conferencia de Ginebra pa-
rece destinada a estancarse nuevamente, a servir de tribuna pa-
ra que los gobiernos vayan lanzando sus eventuales excusas
para cualquier conflicto futuro. Lo que el Papa pide, lo que pi-
de todo hombre de buena voluntad, es que se abandonen las tá-
cticas anteriores y se trabaje no sólo con sinceridad, sino con
eficacia, por la paz del mundo.

OPINAN LOS LECTORES

La situación del técnico boliviano

Señor Director:

El artículo publicado en su dis-
tinguido periódico, bajo el título
de "Un aplauso sin motivo" el
12 del pte. me estimuló el deseo
de siempre tuve de poder algún
día escribirle algo al respecto.
Soy ingeniero civil de naciona-
lidad boliviana y con una experi-
encia de 12 años en el exterior. Uno
de los anhelos más grandes que
siempre tuve fue el de poder tra-
bajar en Bolivia con el propósito
de contribuir en lo que podría al
progreso de nuestra patria sin in-
terés alguno, personal o político;

por esta razón es que estuve
siempre al tanto de sus noticias
en este respecto por intermedio
de las organizaciones nacionales
y diplomáticas en el exterior don-
de su periódico llega. No hace
ni tres meses, si no me equivo-
co, llegué a enterarme sobre el
decreto dictado (según entonces)
sobre las facilidades que tendrían
los ingenieros y técnicos bolivi-
anos para retornar al país puesto
que actualmente trabajaban para
la prosperidad de otros países
etc. Naturalmente esta noticia me
entusiasmó demasiado hasta el
hecho de consumir mi viaje a Bo-
livia desde Madrid, antes de vol-

LA CARTA DEL DIA

Técnicos de YPF

Señor Presidente:

Hace ya tiempo que todos sabemos que algo podría haber en Ya-
cimientos. Varios periodistas lo han hecho notar pese a la reja, a
la guardia armada, al control y a la prepotencia que hay allí den-
tro.

Se ha hablado de irregularidades en compras particulares y en
el uso de un carísimo avión, de grandes cuentas privadas que paga
YPFB, de la planta de trépanos, de medidas técnicas arbitrarias
tomadas sin conocimiento de la materia, de abusos y de muchas
cosas más.

Ahora me vengo a enterar de que en YPFB hay un éxodo de téc-
nicos. Lentamente son echados a la calle u optan por irse a otra
parte, técnicos que no son obsesivos con arbitrarias. Téc-
nicos que han trabajado años en esa entidad y que han formado
como todos saben un equipo de bolivianos capaces y dedicados
que no tienen otras entidades nacionales. Mientras tanto la planta
burocrática aumenta sin motivo aquí y en el interior.

Y eso no puede ser, Sr. Presidente. Varios de esos técnicos
han sido requeridos por otras compañías o en el extranjero. Fuera
de Bolivia tendrán que rendir su experiencia y sus conocimientos
serán aprovechados por otros. YPFB no necesita técnicos, aparen-
tamente. Y sin embargo tiene 140 técnicos contra 4.800 empleados
y obreros.

En esta misma edición está publicándose la carta de un ingeniero
boliviano que ha pasado peripetias mil por venir a trabajar en Bol-
ivia. Y todo lo que le decían en el extranjero para que no viniera, o
freciéndole buenas situaciones en otras partes, es un reto y una
vergüenza para nosotros, Sr. Presidente. He leído esa carta con
tristeza y con amargura. Entonces, fuera de dar facilidades a los
técnicos bolivianos que viven fuera, Ud. tiene que frenar estas me-
didas increíbles que se están tomando en Yacimientos. Ya se lo
dice Ud. me contestará: que todos los días recibe quejas y denuncias
de lo que se está haciendo en esa entidad y de lo que la ignorancia
atrevida puede hacer y deshacer. Pero no por muy sabido, este te-
ma puede dejar de ser tratado. Toca lo mejor que tenemos: el ca-
pital humano.

Como todos sabemos, el silencio lo tapa todo, absolutamente todo
en Yacimientos. Hemos visto denuncias concretas. Hemos leído artí-
culos varios. Notas de técnicos. Acusaciones concretas. El silencio
lo cubre todo. Como dijo un columnista de otro diario, hace pocos
días: YPFB se queda mudo y cree que con eso la cosa pasa, pasa y
pasa. Y no será así. No puede seguir siendo así, Sr. Presidente
Cuide Ud. a los técnicos bolivianos, defiéndalos. Todos se lo agra-
decemos.

Lo saluda,

XAVIER

LA POLITICA HOY

Y se impuso la papeleta de co-
lor de tan triste historia en las
elecciones manejadas por el MNR.
Parece que los argumentos débiles
pudieron más que el deseo de de-
jar al elector en absoluta liber-
tad. Ahora ya lo sabemos: habrá
muchas papeletas que no tendrán
ni posibilidad de llegar a ciertos
sitios populosos. Habrá sitios que
sólo tendrán la papeleta de los
que alegan tener el control del
campesinado. La Junta pudo evi-
tar perfectamente que se la ta-
che de parcial y de comprometi-
da en este asunto.

El Dr. Guevara usó un sofisma
en su conferencia de prensa: o
papeleta de color y elecciones en
Julio o papeleta multicolor y
postergación de elecciones. La
disyuntiva no es ni tan contunden-
te ni tan definitiva. Elecciones en
Julio con papeleta multicolor no
es un imposible sino teniendo un
interés especial en presentar es-
to como un imposible. Guevara usa
el argumento de la falta de tiem-
po. No es verdad que imprimir
una sola papeleta con todos los
colores sea más difícil que im-
primir muchos millones de pape-
letas de diversos colores. Quien
sabe algo de imprenta sabe lo
que estoy diciendo. Tres millo-
nes de papeletas únicas salen
de dos imprentas en breve
tiempo. Tres millones como mí-
nimo para cada partido con su
respectivo color, ocupan duran-
te mucho más tiempo todas las
imprentas utilizables. Eso es
claro. En cuanto a que se necesi-
tan meses y meses para que el
campesino aprenda a poner una
cruz al lado de un color, no pue-
de admitirse. Es demasiado ver-
dadero como para constituirse en
verdadero argumento. De todos
modos cuando Guevara defendía en
el comité del pueblo la multicolor,
no habló de tiempo. Y entre enton-
ces y unas posibles elecciones
había el mismo o menor tiempo
entre este momento y las elec-
ciones de Julio. El sofisma salta
a la vista en el "por esta vez más".

Pero, en fin, la cosa ya está
hecha. El gabinete creyó los
argumentos de la falta de tiempo
para imprimir varios colores.
Creyó los argumentos de la falta
de tiempo para enseñar a los cam-
pesinos a poner una cruz al lado
de un color. Y se comprometió
con la papeleta de color.

Ahora ya empezarán a llegar
las reacciones. Los deseos de
abstención que yo ayer calificé
de prematuros mientras no estu-
viéramos seguros de que el gabi-
nete se enredaba en esto. Tuve
esperanza de que así no sucediera.
Me equivoqué. Ahora se puede
predecir que se ha puesto un pri-
mer escollo a una elección en la
que todos participarían con buena
fe y librados a su verdadero y real
peso político. Ahora ya nadie podrá
quitarle al pueblo la idea de que
habrá fraude. Aun en el caso ideal
e hipotético de que no lo hubiera,
la idea del fraude acompañará a
esa elección. Por la fuerza que se
ha hecho al gobierno para que re-
chace la papeleta única multicolor
y multicolor. Por la marca clara
de posición interesada que ha mos-
trado el frente semi oficial en
esta materia. Por la debilidad de
los argumentos usados. Es una lá-
stima que así hubiera ocurrido. Lo
lamentan los electores. Lo lamen-
tan los partidos políticos en gene-
ral. Lo lamentará la Junta. Los
únicos satisfechos: los del frente
de la revolución.

POLITICO

ver a la sede de mis trabajos
que actualmente es Nueva York,
Estados Unidos, y aquí me en-
cuentro con la respuesta de siem-
pre, que su artículo detalla.

Para el interés común y espe-
cialmente de las autoridades veni-
gentes me gustaría dar a conocer
ciertos casos típicos que ocurren
a los profesionales bolivianos en
el exterior, a raíz de los decre-
tos nacionales donde se estipula
las diferencias entre profesiona-
les bolivianos y extranjeros, las
cuales son naturalmente amplias
para el extranjero. Recuerdo cla-
ramente el año 1958, cuando tra-
bajaba para la compañía Mac Far-
land-Johnson de Binghamton, Nueva
York, mi colega ingeniero M.
Hughes, que trabajaba en las mis-
mas condiciones que la mía se
me acercó para cerciorarse so-
bre las condiciones de vida que
existían en Bolivia; a mi sorpre-
sa por su interés en Bolivia lle-
gué a enterarme que la firma
Thompson & Cornwall de Nueva
York lo había contratado nada me-
nos que para los trabajos que en-
tonces realizaban en mi ciudad
natal: Cochabamba, con un sueldo
de más de 1.200 dólares al mes
y gastos de vida. Fue entonces
cuando, con interés único y entu-
siasmo, escribí a Thompson &
Cornwall sobre las posibilidades
de trabajar también con ellos;
puesto que no sólo poseía los mis-
mos conocimientos sino que cono-
cía, perfectamente el campo don-
de las obras se realizaban, el mis-
mo idioma, y en fin las costum-
bres, etc. tan importantes para
el aceleramiento de cualquier
obra pública; pero desgraciada-
mente, no tuve ni siquiera una con-
testación a tal propuesta. Más tar-
de, el ingeniero Hughes me es-
cribió explicándome el silencio
de la Thompson & Cornwall. La
desgraciada razón fue que mis
credenciales mostraban mi na-
cionalidad de boliviano, motivo
por el cual fui automáticamente
(Pasa a la Pág. 10)

SINDICAL

TRABAJADORES MINEROS Y COMIBOL

Las relaciones obrero-patronales entre tra-
bajadores mineros y COMIBOL, sin existir un
conflicto grave, no son buenas.

Los trabajadores mineros que durante más
de seis meses se habían resistido a constituir
sus directorios sindicales por falta de garan-
tías, cambiaron de actitud al rechazar en
asambleas generales la subsistencia de comités
sindicales clandestinos y pronunciarse por el
funcionamiento legal de sus sindicatos.

Se pensaba que ese cambio de actitud obre-
ra facilitaría el mejoramiento de esas relacio-
nes. Lamentablemente, los hechos demuestran
que no.

A una delegación del sindicato Siglo XX, se-
gún denuncia de sus integrantes, se negó a re-
cibirlo el Presidente de COMIBOL. Creo yo que
los representantes de ese sindicato han venido
aquí, no para pedir favores personales ni con
asuntos extraños a la empresa, sino para cum-
plir una misión encomendada por sus represen-
tados.

Los afiliados a ese sindicato, como trabaja-
dores de COMIBOL y como ciudadanos, tienen
derecho a formular peticiones. Esas peticiones
pueden ser justificadas o no tener algunas,
fundamento, pero un elemental deber de corte-
sía, -si se considera a los trabajadores como
personas humanas- exige a la parte patronal,
escuchar esas demandas. Pero COMIBOL no
procedió así. Los delegados se vieron, enton-
ces, obligados a recurrir a una conferencia de
prensa para exponer sus puntos de vista.

La COMIBOL, por su parte, frente al recha-
zo de los delegados de la audiencia que poste-
riormente les concediera, recurrió también a la
prensa para explicar la situación por medio de
"personeros autorizados".

Esos personeros autorizados hablaron de la
necesidad de una "duradera paz social" en las
minas. Todos están de acuerdo en que esa ne-
cesidad debe ser satisfecha, pero ¿cómo pue-
de haber paz social duradera si COMIBOL se
niega a dialogar con los trabajadores mineros?

Según la doctrina social cristiana, la verda-
dera paz social debe estar cimentada en la jus-
ticia y en el respeto a la dignidad de la perso-
na humana. Ese respeto a la persona humana
debe traducirse en hechos concretos, trascen-
dentes o insignificantes, y no ha de servir,
ese concepto, sólo para adornar discursos o
declaraciones de contenido lírico.

Una revisión de las relaciones entre traba-
jadores mineros y COMIBOL, lleva a la conclu-
sión de que los primeros han cambiado de acti-
tud y tienen la buena intención de solucionar
sus problemas por las vías legales. Esa acti-
tud exige que sea comprendida por la COMIBOL

Si COMIBOL no hace esfuerzos por mejorar
esas relaciones por las vías del diálogo y el
entendimiento, ha de hacer difícil el estable-
cimiento de la "duradera paz social" de que
han hablado sus "personeros autorizados".

C. A.

VIETNAM, EMPRESA ESTERIL

Por

RAUL BOTELHO GOZALVEZ

Steele Commager, J. William Ful-
bright y otros ilustres norteameri-
canos.

Lamentablemente el "riesgo cal-
culado" de una guerra localizada
se ha convertido en una trampa,
en un arenal movido, donde el
prestigio de los Estados Unidos
está desairado y concita ásperas
reservas de la propia opinión pú-
blica estadounidense, cansada de
ver golpear constantemente, a tra-
vés de la táctica del famoso gene-
ral Vo Nguyen Giap, al poderío
altamente mecanizado de las di-
visiones americanas, desgastadas,
desmoralizadas y sorprendidas de
"noche" por los escurrizos gue-
rrilleros del Viet Cong que suplen
su pobreza con el ardor con que
combaten en esta extraña y cruel
guerra civil en que se juega el
destino de su tierra, y no la llave
de Birmania, Camboya Laos, Tai-
landia, Malasia, Indonesia, Fili-
pinas e, inclusive Australia, a la
expansión de la China de Mao
Tse Tung, como sostiene cierta
propaganda.

El famoso columnista Drew
Pearson, hace unos años contó
cómo John Foster Dulles ofreció
al general Francis Paul Ely, cuando
estaba por precipitarse el de-
sastre de Dien Bien Phu, usar la
bomba atómica para destruir al
ejército vietnamita de Ho Chi Minh.
Eisenhower había consultado, con
apoyo del Pentágono, esta posi-
bilidad a los líderes del Congreso,
que la rechazaron, salvo que Gran
Bretaña la apoyase públicamente.
Pero el Gabinete británico de Eden
la rechazó de plano, como la ha-
bía rechazado el Gabinete francés
de Bidault. Estos detalles apare-
cen completos en la obra "Duel
at the Brink" de los norteameri-

canos Drummond y Goblet, lo
que releva la preocupación moral
de los intelectuales norteamerica-
nos por hacer esclarecimientos
que logren superar el desprestigio
en que ha venido corriendo la
posición de Dulles, que no es ne-
cesariamente la de la mayoría
norteamericana. A esta obra po-
drían ser agregadas, por ejemplo:
"El Gobierno Invisible", por Da-
vid Wise y Thomas B. Ross, ver-
dadera biografía de la Agencia Cen-
tral de Inteligencia de los EE.UU.,
"The New Face of War", del co-
rresponsal de la A.P. en Saigón,
Malcolm W. Browne, "China, Ru-
sia, U.S.A.", de Edgar Snow y la
propia novela sobre el Vietnam
de Morris West, (famoso arrot de
"El abogado del diablo", "Las
sandalias del pescador", y otras
obras) titulada "El Embajador"
(Ed. Pomaire, 1965), que abren
una ancha perspectiva para con-
templar este grave error, en que
por razones de prestigio nacional
y de exigencias de política
interna, se sostiene y mantiene
una guerra inútil costosa y con-
traria al buen sentido.

Si partimos de la base del in-
menso poderío económico y mili-
tar de los Estados Unidos, y del
indudable idealismo que anima
a sus más selectos dirigentes,
no atinamos a comprender por
qué una potencia semejante ha sido
arrastrada a esa aventura sin glo-
ria. Existen el Consejo de Seguri-
dad de las Naciones Unidas para
abrir una pausa de negociación
incondicional, existen los antece-
dentes del plebiscito señalado en
Ginebra y la posibilidad negocia-
ble de neutralizar la controver-
sada península asiática, en vez de
intervenir activamente, "como si
la Providencia hubiera escogido
a los Estados Unidos para ser el
gendarme universal anticomunista",
gastar vidas irremplazables y
enormes cantidades de dinero
que podrían servir a la causa
de la paz y del progreso de la mis-
ma región que ahora se bombardea
y quema con "napalm", de modo
implacable y estéril como en to-
da guerra.

Si el problema del Viet Nam
es un problema aparentemente
mantenido por la estrategia de de-
fensa del S.E. asiático contra la
expansión de China Roja, querría
decir que ni en Hanoi ni Saigón
están las claves, sino en Pekín
y Washington. A este propósito
Arnold Toynbee, en un artículo
aparecido en "Saturday Evening
Post", sostiene el año pasado: "La
subyugación de la China continen-
tal está evidentemente fuera de
las posibilidades aun del poder
de los Estados Unidos. Por con-
siguiente- decía a los norteamer-
icanos - ustedes tienen que en-
tenderse con China. Tanto en Viet-
nam como en Corea, el interés
principal de cada una de las dos
potencias consiste en excluir la
presencia de la otra en ambos
países. Un Vietnam y una Corea
unificados y neutrales podrían ser
la solución. Pero un Vietnam y
una Corea unificados casi con
seguridad serían comunistas, ob-
jetarán ustedes. Bien, aunque de-
vinieran regímenes comunistas,
sería un comunismo nacionalista,
y es casi seguro que el objetivo
más importante del nacionalismo
coreano y vietnamita es mante-
nerse independiente de China. Esta
es la esencia de la diplomacia
vietnamita y coreana durante
2.000 años antes de que el imperi-
alismo occidental y japonés in-
terviniera".

En fin, es probable que el "ries-
go calculado" escape a todo cálculo
y se provee que un enfrentamiento
nuclear entre Estados Unidos y
China Roja. ¿Quién sería, en tal
caso, el victorioso? ¿Vale la pena
correr ese inmenso riesgo en vez
de revisar a fondo la estrategia

(Pasa a la Pág. 10)

LA RENOVACION DE LOS JUECES

Por

CARLOS TOVAR GUTZLAF

El remolino y la polvareda le-
vantados en los tribunales deben
servir para algo constructivo, es
lo que desea el pueblo en general.
Juicios de prevaricato por acá
y acullá, que a la postre no reme-
diarán nada, porque no se sancio-
nará a nadie, ni el inocente
verá recuperada su honra; todo a-
cabará en los anaqueles de las
Secretarías y el polvo del tiempo
cubrirá todas estas palmas. ¿Qué
ocurrirá? "Renovación de jue-
ces" cambio de fiscales, luego,
otra vez, la rutina que se crili-
có, todo habrá sido un remolino
que levantó polvareda pero sin des-
truir ni limpiar nada. Ante esta
situación, veamos lo que se pue-
de hacer.

1.- Es urgente dar nueva estruc-
tura a nuestras leyes procesales,
que provean una administración
de justicia rápida, económica y
eficaz, esas leyes que se recla-
man tardarán. Los actuales jue-
ces como los que vendrán en el
tiempo inmediato (ahora o des-
pués de la posesión del Preside-
nte de la República e instalación
del Congreso) se tendrán que ar-
reglar con los actuales códigos.

2.- La situación económica, de
acuerdo a los últimos sueldos
acordados para jueces y Magis-
trados, no es todavía ideal, pe-
ro esos sueldos son indecentes.
Permiten vivir con cierta decen-
cia. La autonomía económica no
es la panacea. Lo indispensable
es una sólida formación moral
y claro concepto de lo que se en-
tende por ella.

3.- Un ensayo para la ciudad
de La Paz, podría ser el siguien-
te: que las oficinas judiciales
trabajen a "puerta cerrada" de
9 a 12 y con atención al público
de 14 a 17. Las mañanas dedi-
carían los jueces y subalternos
al despacho de los expedientes;
decretos, informes, exhortos,
mandamiento, registros etc. Las
tardes a recepción de solicitudes,
declaraciones, inspecciones. El
horario sería más real porque es
falso que empiecen a trabajar a
hs. 13.30. La salida a horas 17
porque en lugar de un alguacil
por juzgado, el auxiliar podría
quedar facultado a verificar noti-
ficaciones y citaciones. No es un
óbice los términos que acuerdan
los procedimientos, bastaría ins-
truir a los alguaciles que las no-
tificaciones que abren términos de
prueba o para el uso de recursos
nunca las verifiquen antes de hs.
17.

4.- La elección de jueces y ma-
gistrados debe ceñirse estricta-
mente a las reglas previstas en le-
yes y decretos supremos vigen-
tes. No se puede concebir, que jue-
ces que alguna vez a consecuen-
cia de estas renovaciones no fue-
ron reelectos vuelvan si tuvieron
en su contra graves sindicacio-
nes también hay que hacer justi-
cia, a los profesionales que die-
ron pruebas de su probidad y ho-
nestidad. Desterrar todo género
de recomendaciones sean estas
partidarias o no, gubernamenta-
les o particulares, en suma, ten-
er muy en cuenta que para Vo-
cal de Corte de Distrito se exi-
ge haber ejercido con crédito por
ocho de profesión de Abogado, seis
años, para ser Juez de Partido,
y dos años para instructor. La
conducta del postulante será mo-
ral cuando no haya incurrido en
las faltas previstas en el capítu-
lo VI del Tit. VI, del Libro Se-
gundo del Código Penal es decir
que no haya dado muestras de in-
continencia escandalosa, embria-
guedad repetida vicio en juegos de
azar o envite prohibidos o habere-
se manejado con ineptitud deci-
dia habitual. Gracias a los conve-
nios culturales muchos profesio-
nales siguieron estudios post-un-
versitarios en Europa y Estados
Unidos de Norteamérica, esos pa-
íses ven con extrañeza, que no se
estima adecuadamente su coope-
ración al no aprovechar en el ser-
vicio nacional a esos profesio-
nales que contribuyen a especiali-
zar, sin embargo, es necesario
aplicar el art. 70. del D.L. de
24 de mayo de 1938 que dice
"En lo posterior, las Cortes de
Distrito formularán las ternas
para la designación de nuevos jue-
ces conforme a la especializa-
ción de los postulantes". Comple-
menta este espíritu legal el D.S.
No. 694 de 21 de enero de 1947,
cuyo art. 22 dice: "Toda vez que
la preferencia se haga en atención
a los méritos obtenidos en el ser-
vicio. Para figurar en terna se
exige además de otros datos de
la filiación personal y la verifi-
cación de estudios universitarios
la hoja de servicios en la carre-
ra judicial y producciones y tra-
bajos jurídicos.

Este sistema de reclutamiento
y selección del personal, tiene que
contribuir a mejorar el servicio
de justicia. Peligrosamente nos
estamos acostumbrando a no dis-
tinguir entre buenos y malos, con
razones endebles siempre se dis-
culpa a quienes defraudan la con-
fianza que se puso al elegirlos pa-
ra una función o empleo público.
Así el honesto y honrado al ver-
se postergado por el pícaro y be-
llaco, acaba por desmoralizarse.
Si se va a tomar medidas con el
cuerpo de jueces, hagamos lo que
es posible y está a nuestro alcan-
ce para que esta nueva promoción
mejore la administración de justi-
cia.

TRIDENTAZOS

por LUZBEL



(Pasa a la Pág. 10)

TEXTO DEL DECRETO QUE MODIFICA LA LEY ELECTORAL

Al cabo de ocho horas de discusión en dos reuniones, el Gabinete Ministerial de la Junta Militar aprobó anoche el Decreto Ley mediante el cual se modifican varios capítulos de la Ley Electoral, atendiendo a sugerencias de los Partidos políticos del país. El Decreto contempla nueve modificaciones básicas y varias de forma, más que de fondo.

EL DECRETO

El texto íntegro del decreto que contiene las modificaciones es el siguiente:

CONSIDERANDO:

Que mediante Decreto Ley 07137, de 30 de abril de 1965, ha sido aprobada la Ley Electoral proyectada por la Comisión que al efecto se designara por Decreto Supremo de 24 de enero de dicho año, con inclusión de casi todas las sugerencias elevadas en fecha 16 de marzo de 1965, por nueve partidos políticos que integraban el Comité Revolucionario del Pueblo;

Que después de la convocatoria a elecciones generales para el 4 de julio de 1966, los siguientes partidos políticos y entidades: Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR), Partido de la Izquierda Revolucionaria (PIR), Falange Socialista Boliviana (FSB), Partido Revolucionario Auténtico (PRA), Partido Social Demócrata (PSD), Partido Revolucionario de la Izquierda Nacionalista (PRIN), Movimiento Popular Cristiano (MPC), Unión Democrática del Pueblo (UDP), Partido Liberal (PL), Frente de Liberación Nacional (FLIN), Partido Demócrata Cristiano (PDC), Partido Socialista Revolucionario (PSR), Partido Obrero Revolucionario (POR), Partido de la Unión Socialista Republicana (PURS), Partidos Comunistas de Bolivia (PCB) y Confederación Nacional de Trabajadores Campesinos, han planteado nuevas observaciones y modificaciones a la Ley Electoral;

Que la Junta Militar, siguiendo su invariable propósito de rodear de las más amplias garantías la realización de los próximos comicios para que el pueblo, en forma verazmente democrática pueda elegir Presidente y Vicepresidente de la República; Senadores, y Diputados ha considerado y acogido, en gran parte, las sugerencias formuladas por los partidos políticos y entidades representativas de la nación.

Que el Supremo Gobierno, cumpliendo el compromiso contraído con el país, de constitucionalizar los poderes públicos, ha convocado a elecciones generales para el 4 de julio del presente año, siendo necesario adoptar disposiciones que armonizando con la brevedad del plazo establecido, hagan posible la realización normal del acto plebiscitario en la fecha señalada;

EN CONSEJO DE MINISTROS,

DECRETA:

- Artículo 10.- Se modifican los siguientes artículos de la Ley Electoral, los mismos que tendrán el texto que se consigna en el presente Decreto Ley:
- Artículo 11.- La Corte Nacional Electoral estará integrada por cinco miembros titulares y cinco suplentes, designados en la siguiente forma:
- 1.- Dos vocales titulares y dos suplentes designados por el Poder Legislativo.
 - 2.- Un vocal titular y un suplente designados en sala plena por la Corte Suprema de Justicia, de entre sus conjuces, quienes desde la fecha de su posesión cesarán en sus funciones judiciales.
 - 3.- Un vocal titular y un suplente designados por el Presidente de la República con voto del Consejo de Ministros.
 - 4.- Un titular y un suplente elegidos por todos los partidos políticos mediante el siguiente procedimiento: Los partidos convocados por el Ministro de Gobierno, quien no tendrá más intervención que la convocatoria, se reunirán una sola vez para designar al representante titular y al suplente. Si no llegaren a un acuerdo en mayoría o si no concurren los delegados de todos los partidos en la misma reunión, se efectuará la elección mediante sorteo entre los partidos concurrentes, con intervención de Notario Público. Necesariamente el delegado titular y el suplente deberán pertenecer a diferentes partidos.
- Artículo 19.- Los miembros de la Corte Nacional que sin causal justificada falten a más de tres sesiones consecutivas o seis discontinuas, incurrirán en abandono de sus funciones, debiendo ser sustituidos de inmediato por el suplente. En caso de faltar éste el Poder o Partidos Políticos al cual representen designarán a los nuevos delegados.
- Artículo 21.- Son atribuciones de la Corte Nacional Electoral:
- 1) Aprobar, por lo menos sesenta días antes de la elección las características de la Papeleta Única de Sufragio, asignando el color y una casilla para cada partido político, frente o coalición, registrando el signo respectivo y ordenando al mismo tiempo su publicación. (Los demás incisos del artículo 21 original siguen con la misma redacción).
 - 2) Las Cortes Departamentales estarán integradas por tres miembros titulares y tres suplentes, nombrados en la siguiente forma:
 - 1) Un vocal titular y un suplente designados por el Poder Legislativo;
 - 2) Un miembro titular y un suplente designados en sala plena por la Corte Suprema de Justicia de entre los conjuces de la respectiva Corte Superior del Distrito, quienes desde la fecha de su posesión cesarán en sus funciones judiciales.
 - 3) Un Vocal Titular y un suplente designados por el Presidente de la República con el voto del Consejo de Ministros.El Presidente de la Corte será designado por el Poder Legislativo y por impedimento de éste, el designado por la Corte Suprema de Justicia.
- Artículo 36.- Las Notarías Electorales funcionarán todos los días hábiles, desde las ocho hasta las doce y desde las catorce hasta las dieciocho. Las Cortes Nacional y Departamentales, por resolución expresa, podrán ampliar o modificar dicho horario y habilitar feriados y domingos para facilitar la inscripción de ciudadanos. El Notario avisará permanentemente, por carteles fijados en su oficina y lugares próximos, los días y horas de labor.
- Los Jueces Electorales y los delegados de los partidos políticos, frentes o coaliciones controlarán la apertura y cierre diario de los libros respecto al número de ciudadanos inscritos el día anterior; pero si éstos no estuvieren presentes, se actuará válidamente sin la presencia de ellos, ausencia que no será causal de nulidad.
- Artículo 43.- No podrán ser miembros de los organismos electorales:
- 1) El Presidente y Vicepresidente de la República los Ministros de Estado y sus Oficiales Mayores. Los Prefectos, Subprefectos y Corregidores. Los Fiscales, los militares y policías en servicio activo.
 - 2) Los candidatos.
- Artículo 52.- El libro de Inscripciones y Actas será numerado correlativamente para toda la República, a efecto de que no exista duplicidad con el mismo número de orden. Por cada libro de Inscripción y Actas habrá una Mesa de Sufragio con el mismo número.
- Artículo 53.- El libro de Inscripción y Actas contendrá:
- a) Trescientas partidas de inscripción numeradas correlativamente;
 - b) Cien partidas adicionales destinadas a reemplazar las que fuesen anuladas o canceladas según lo dispuesto por esta Ley.
 - c) En cada partida se expresarán los siguientes datos: Nombre y apellidos, estado civil, edad, ocupación, lugar y fecha de nacimiento, domicilio, señales particulares, impresión digital, firma del inscrito, si sabe escribir, su grado de instrucción, fecha de la partida, firma del Notario. Se hará constar también el número del Carnet de Identidad o la fecha y número de cualquiera de los documentos que se utilice para la inscripción.
- Artículo 61.- No podrán ser inscritos:
- 1) Los enajenados mentales.
 - 2) Los sordomudos que no puedan darse a entender por escrito.
 - 3) Los condenados a pena corporal por los tribunales y los que tuvieren pliego de cargo o auto de culpa ejecutoriados.
 - 4) Los enjuiciados por atentado contra la libertad de los bolivianos, por violación de las garantías constitucionales y por delitos comunes, con auto de culpa ejecutoriados.
 - 5) Los que pierdan la ciudadanía en los casos señalados por el Art. 44 de la Constitución Política del Estado.
 - 6) Los que por cualquier otra causa estén privados del ejercicio de los derechos de ciudadanía.
 - 7) Los conscriptos en actual servicio.
 - 8) Los que hubieren desertado de las Fuerzas Armadas de la Nación.
 - 9) Los procesados en rebeldía, hasta su presentación ante la justicia.
- Artículo 65.- La inscripción de los ciudadanos se efectuará con la presentación del Carnet de Identidad que se halle vigente, Libro de Servicio Militar, Partida de Bautismo, Certificado de Nacimiento, Libro Familiar, y a falta de estos documentos con la declaración jurada de dos testigos que prueben su identidad. Los jefes, oficiales y clases de las Fuerzas Armadas se inscribirán con la presentación de la Cédula Militar. El Notario consignará al pie de cualquiera de dichos documentos la fecha, asiento electoral, número de partida, sello y firma.

en la partida las características de los documentos probatorios de identidad de los dos testigos y la firma o impresión digital de los mismos.

Artículo 68.- Los Registros Electorales se cerrarán sesenta días antes de una elección, mediante acta que haga constar el número de ciudadanos inscritos. Después de cerrados los registros, el Notario comunicará a la Corte Electoral de su Departamento el número total de ciudadanos inscritos en cada libro. Este aviso se hará telegráficamente o por el primer correo en caso de no existir servicio telegráfico. El cierre de los registros se efectuará a horas 24.00 del día del vencimiento del plazo señalado, con la firma de los delegados de los partidos, siempre que se encuentren presentes. En caso de ausencia, el Notario Electoral dejará constancia de este hecho en el Acta de cierre respectiva. Los registros se reabrirán diez días después de la elección.

Artículo 71.- Si el ciudadano traslada su domicilio a otro asiento, está obligado a inscribirse en el Registro Electoral de su nuevo domicilio en el plazo de 30 días siguientes a dicho cambio. A tiempo de efectuar la nueva inscripción, el Notario anulará la Cédula del registro anterior, con la leyenda "Anularé por cambio de domicilio" y la remitirá a la Corte Electoral del Departamento al que corresponde de la inscripción anulada.

Si el traslado del ciudadano a otro domicilio se produce en el período de clausura de los registros, situación que le impide inscribirse en su nuevo domicilio, y emitir su voto en el anterior, no será pasible de sanción alguna por no haber sufragado.

Artículo 80.- El procedimiento para la depuración será el siguiente:

- 1) Los Notarios Electorales, por lo menos durante una hora diaria dentro del horario regular, atenderán la depuración de los registros, haciendo conocer mediante carteles la hora fijada para dicho acto.
- 2) Las oposiciones se presentarán al Notario Electoral, acompañadas de las respectivas pruebas.
- 3) Las partidas canceladas se reemplazarán por nuevas inscripciones, con el mismo número que corresponde a aquellas.
- 4) Estas partidas nuevas serán asentadas al final del libro respectivo, no pudiendo cada libro contener más de 300 partidas válidas.
- 5) A las partidas canceladas se pondrá nota marginal que especifique el motivo de su cancelación, indicando el comprobante respectivo, así como el número de página de la nueva partida con que ha sido reemplazada.
- 6) Todas las rectificaciones, cancelaciones u oposiciones de partidas constarán en el libro de actas, con la firma del Notario Electoral, de los delegados reclamantes o personas interesadas; y serán publicadas en el Boletín Electoral.

CAPITULO XXII PAPELETA DE VOTO

Artículo 113.- El ciudadano votará en elecciones por medio de la Papeleta Única de Sufragio, multicolor y multisigno.

Artículo 114.- Los partidos políticos y frentes o coaliciones presentarán a la Corte Nacional, por lo menos sesenta días antes de la elección, el nombre y/o la sigla y el signo que utilizarán en la Papeleta Única.

Artículo 122.- Los partidos políticos podrán acreditar un delegado sin voto ante la Mesa, que puede ser reemplazado durante el acto electoral, previa autorización del Presidente. Las observaciones o reclamaciones de los delegados de partidos políticos, serán breves, precisas y constarán en acta. Los delegados están prohibidos de dirigirse al elector, con excepción del caso de verificar su identidad; igualmente están prohibidos de hacer propaganda en un radio de 50 metros del local de sufragio. Estas prohibiciones se extienden a todo ciudadano o funcionario. El Presidente de la Mesa podrá ordenar el retiro inmediato de los delegados que infrinjan estas disposiciones sin que ellos puedan ser substituidos.

Artículo 126.- Iniciado el acto electoral se procederá del siguiente modo:

- 1) El Presidente de la Mesa abrirá el ánfora para que los delegados y ciudadanos presentes constaten que se halla vacía. Luego la cerrará con llave, la cual guardará en su poder.
- 2) Primero votarán los Jurados presentes, y los que lleguen después de la apertura del acto electoral, sufragarán a medida que se incorporen a la mesa.
- 3) Los electores votarán en el orden de su llegada, pero la Mesa dará preferencia a las autoridades electorales, candidatos, ciudadanos mayores de 70 años, enfermos y mujeres embarazadas; Jefes, Oficiales y Clases de las FF.AA. de la Nación; Guardia de Seguridad Pública y Tránsito siempre que vistan uniforme.
- 4) Al presentarse a la mesa, cada elector dará en voz alta su nombre y apellidos, entregando al Presidente la Cédula Electoral.
- 5) Los Jurados de la Mesa confrontarán una por una dicha Cédulas con las partidas correspondientes del Registro y con su conformidad, harán imprimir al elector su huella digital, y si sabe escribir, su firma en el libro correspondiente. Llenada esta formalidad, los jurados anotarán, debajo de la impresión digital, el nombre y apellido del votante.
- 6) Si la Cédula Electoral no guarda conformidad con la respectiva partida se exigirá al elector la presentación de algún otro documento que acredite su identidad.
- 7) Si no hay objeción sobre la identidad del votante, el Presidente de la Mesa le entregará la Papeleta Única de Sufragio sin marca alguna -que constatarán los delegados y jurados- y un sobre abierto, vacío, firmado ese momento de su puño y letra, en la cara anterior. No podrá firmar el sobre en otro momento, ni en lugar distinto al de la Mesa, bajo pena de nulidad del voto. El Presidente que infrinja esta disposición será sancionado de conformidad a la presente Ley.
- 8) Los delegados de partidos políticos y/o de frentes o bloques contrasignarán en el dorso del sobre. El Presidente no podrá entregarlo si no está contrasignado por la mitad, por lo menos, de los delegados concurrentes.
- 9) En dicho recinto, el elector votará marcando con un signo visible, aspa o cruz, en la casilla correspondiente al partido, frente o bloque de su preferencia, ensobrando enseguida la papeleta. Si desea votar en blanco, bastará que introduzca la papeleta sin marca alguna, un papel en blanco en el sobre, o simplemente el sobre vacío.
- 10) Al salir del recinto, donde no podrá permanecer más del tiempo prudencial, el elector depositará el sobre cerrado en el ánfora que estará colocada a la vista del público sobre la mesa de sufragio. El Presidente cuidará que la permanencia del elector en el recinto no exceda del tiempo necesario, pudiendo en su caso, ordenar la salida del votante sin penetrar en el recinto.
- 11) Uno de los jurados tarjará el nombre del sufragante en la lista alfabética del registro de ciudadanos inscritos y pondrá en la mano del elector una señal con tinta indeleble.
- 12) Luego, el Presidente devolverá al elector la Cédula Electoral debidamente contrasignada por el sufragio emitido. Los documentos que hubiesen presentado y le entregará el correspondiente Certificado de Sufragio.

Artículo 27.- Derogado.

Artículo 133.- Clausurada la votación, cada Mesa efectuará el escrutinio en la siguiente forma:

- 1) El escrutinio se realizará en acto público con la asistencia de tres jurados por lo menos y de los delegados de partido, cuyas reclamaciones serán resueltas por la Mesa de inmediato, sin perjuicio de sentarlas en acta. La ausencia voluntaria de los delegados no impedirá la realización del acto, ni lo viciará de nulidad.
 - 2) Se contará los sobres extraídos del ánfora, para comprobar si su número corresponde al de los ciudadanos que votaron. Cuando la cantidad de sobres resulte mayor que la de sufragantes, se estará a los dispuestos en los incisos 1 y 2) del artículo 135 de este Ley.
 - 3) El Presidente contará las papeletas y anunciará en voz alta el total de votos emitidos.
- Para el cómputo de votos se establece que el color, sigla y signo de la papeleta registrados y asignados por la Corte Nacional Electoral comprende íntegramente la lista de candidatos también inscrita por cada partido.
- La Corte Nacional Electoral establecerá el número de Diputados a elegirse, de acuerdo a, los datos que le proporcione la Dirección General de Estadística y Censo, para que el Poder Ejecutivo expida el Decreto correspondiente.

Artículo 158.- NO PODRAN SER ELEGIDOS

- 1) Los empleados de la Administración Pública, los dirigentes sindicales en ejercicio, y los eclesiásticos con jurisdicción, salvo que renuncien y cesen en sus funciones por lo menos 60 días antes de la elección.
- 2) Los militares y miembros de la Guardia Nacional de Seguridad en servicio activo, si no solicitan licencia en el término antes señalado. La solicitud de licencia indefinida valdrá por el retiro o renuncia que exige el inciso precedente.
- 3) Los contratistas de obras y servicios públicos; los administradores, directores, apoderados, representantes de empresas subvencionadas por el Estado o de sociedades y establecimientos en que tiene participación pecuniaria el fisco; los directores y administradores de las entidades autárquicas; los administradores y recaudadores de fondos públicos con cuentas pendientes.
- 4) Los apoderados y abogados de empresas extranjeras que exploten explotaciones o servicios públicos en el territorio nacional.

5) Los procesados por atentados cometidos contra la libertad de los bolivianos; violación de las garantías constitucionales con auto de culpa ejecutoriada.

Artículo 161. El Presidente y Vicepresidente de la República serán elegidos directamente por el pueblo, por MAYORÍA absoluta de votos. Durarán cuatro años en el ejercicio de sus funciones.

Artículo 162. Cada departamento elegirá directamente tres senadores por el sistema de lista incompleta y simple mayoría de votos; dos por mayoría y uno por minoría. Los senadores ejercerán sus funciones seis años y se renovarán por tercias partes, debiendo salir por suerte un tercio en cada uno de los dos primeros bienios. Las suplencias corresponderán a las mismas listas de los candidatos propietarios y se adjudicarán por orden correlativo.

Artículo 163. Cada Departamento elegirá un número de diputados, en la siguiente proporción:

- a) Cinco diputados básicos por Departamento.
- b) Un diputado por cada cincuenta mil habitantes, excluyendo la población de las capitales y utilizando los datos demográficos de la Dirección General de Estadísticas.

Artículo 164. Los candidatos a Presidente y Vicepresidente de la República, Senadores, Diputados y Concejales serán postulados por partidos políticos, coaliciones de partidos, bloques o frentes inscritos en la Corte Nacional Electoral.

Las agrupaciones cívicas representativas de las fuerzas vivas del país con personería jurídica reconocida, podrán presentar sus candidatos a Diputados y Concejales formando bloques o frentes con los partidos políticos.

Ningún candidato podrá postular sino a un solo cargo electivo y por un solo distrito.

Artículo 20.- Por esta vez con el propósito indeclinable de que los comicios se realicen en la fecha señalada por el Decreto Supremo No. 07459 de 31 de diciembre de 1965 se adoptan las siguientes NORMAS DE CARÁCTER TRANSITORIO que se aplicarán en las próximas elecciones generales:

Artículo 30.- En caso de que en las Cortes Superiores de Distrito no exista conjuces, se designará vocales titulares y suplentes para la Corte Departamental Electoral respectiva, a ciudadanos de antecedentes honorables.

Artículo 40.- La Corte Nacional Electoral iniciará sus labores cinco meses antes de las elecciones. Los Registros electorales se cerrarán 30 días antes de las mismas.

Artículo 50.- Se adopta la papeleta de color por cada partido, cuyas características determinará la Corte Nacional Electoral sobre las siguientes bases:

- 1) A una lista corresponderá la papeleta de un color básico, o combinación de colores básicos aprobados por la Corte Nacional Electoral;
- 2) Las papeletas serán de tamaño uniforme y de papel común. Las denominaciones o signos que lleven se imprimirán con tinta negra. Contendrán obligatoriamente el nombre y/o la sigla del partido, frente, coalición. No se admitirá el empleo de la Bandera, ni del Escudo de Armas de la República en la papeleta.
- 3) La Corte Nacional Electoral faccionará papeletas de color blanco que serán colocadas en los recintos destinados al voto, para que el ciudadano no se quiera sufragar por ninguna de las listas postuladas, introduzca en el sobre una de las indicadas papeletas blancas o simplemente el sobre vacío.

Artículo 60.- Los partidos políticos, frentes o coaliciones presentarán a la Corte Nacional Electoral, por lo menos sesenta días antes de la elección, modelos y colores de la papeleta que se proponen utilizar para el sufragio. En el término de tercero día, la Corte Nacional decidirá:

- a) El rechazo de la papeleta si no satisface los requisitos legales, o si a simple vista presenta tal identidad o semejanza con las papeletas asignadas a otros partidos o frentes, que pueda inducir a confusión. En este caso la Corte rechazará ambas papeletas y asignará colores diferentes a las originalmente solicitadas.
- b) La aprobación del modelo, si reúne las condiciones fijadas en los artículos precedentes.

Artículo 70.- De cada modelo aprobado se reservará tres ejemplares, para ser adheridos a hojas que firmarán el Presidente y Secretario de la Corte Nacional Electoral y los personeros del respectivo organismo político.

Las papeletas para todas las candidaturas registradas se harán imprimir por el Gobierno, por su cuenta y serán entregadas a los jefes o representantes de los partidos y frentes cívicos por la Corte Nacional Electoral en cantidad suficiente y proporcional a la ciudadanía inscrita, 30 días antes, cuando menos, de la fecha de sufragio.

Artículo 80.- Los partidos políticos, frentes o coaliciones, para su registro en la Corte Nacional Electoral, presentarán:

- a) Declaración de principios;
- b) Programa de gobierno o parlamentario;
- c) Nombres de los miembros del Comité o Directorio Nacional.

Artículo 90.- Las publicaciones en el Boletín Electoral previstas en la Ley no se efectuarán, hasta que existan los recursos económicos para sostener dicho Boletín, quedando en suspenso la aplicación de todas las disposiciones referentes al mismo.

Artículo 10.- El domingo anterior a la elección y a convocatoria del Presidente de la Corte Electoral Departamental se reunirán en la oficina de ésta, los representantes de los partidos políticos y designarán un ciudadano, de reconocida probidad, como Mediador Electoral, quien tendrá las funciones de amparar la libertad de los ciudadanos y de conservar la normalidad del acto electoral. De esta designación se levantará acta con detalle de los representantes concurrentes y de la persona designada.

La ausencia del Mediador Electoral no es causal de nulidad. El señor Ministro de Gobierno, Justicia e Inmigración queda encargado de la ejecución y cumplimiento del presente Decreto - Ley.

Es dado en el Palacio de Gobierno de la ciudad de La Paz, a los veintiocho días del mes de enero de mil novecientos sesenta y seis años.

EL LUNES ELEGIRAN SUS DELEGADOS LOS PARTIDOS POLITICOS

Los Partidos políticos deberán elegir el lunes próximo sus dos delegados ante la Corte Nacional Electoral. El Ministro de Gobierno cursó la invitación respectiva a todos los jefes de Partido, para que se reúnan el lunes, a partir de las 10 horas, en el local del Palacio Legislativo.

De acuerdo a las disposiciones de la Ley Electoral, los Partidos deberán elegir un delegado titular y uno suplente a la Corte Nacional. En caso de que no se pongan de acuerdo, se procederá a sorteo, en presencia de Notario de fe pública.

FUE INAUGURADA UNIDAD X-OMAT DE RADIOGRAFIA

En el Centro de Salud Ocupacional, autoridades del Ministerio de Salud, inauguraron en la tarde de ayer la Unidad Automática para Revelado de Radiografías donada por USAID, dentro el programa Alianza para el Progreso.

En el acto de inauguración del importante equipo evaluado en 7.500 dólares americanos, el Director de USAID, Sr. Irvin Trager, el Director del Instituto de Salud Ocupacional, Dr. Alberto Gumiel y el Director Nacional de Salud Pública Dr. Jorge Quinteros, pronunciaron discursos.

EL EQUIPO

El equipo Kodak X-OMAT para revelación automática de radiografías, revela hasta 200 radiografías en un día. Su capacidad está calculada en 70 radiografías por hora. El ciclo completo para una radiografía es de ocho segundos.

El representante del Ministerio de Salud agradeció a los organismos que donaron el aparato para "mejorar la calidad y aumentar la producción de la revelación de placas radiográficas".

El Director de USAID dijo que se siente "orgullosos y honrado de participar conjuntamente con los representantes del Ministerio de Salud Pública, de la inauguración de este equipo.

Finalmente el Director del Centro de Salud Ocupacional dijo que el equipo que se inauguraba podrá ser utilizado por el Hospital General de Miraflores, el Instituto Nacional del Torax y el Hospital Militar.

FUL DESCONOCIO AL TRIBUNAL DE HONOR

La Federación Universitaria Local anunció, en conferencia de prensa realizada anoche, que no reconoce competencia legal a los miembros del "llamado" Tribunal de Honor de la CUB, ni acepta sus decisiones.

La FUL adoptó esta decisión en vista de que el presidente del Tribunal de Honor Dr. Alfonso Palomeque participa en labores de dirección política, viciando de esta manera las decisiones del Tribunal, según se dijo.

Añadieron los dirigentes de la FUL que no pudiendo dejar impunes los delitos de quienes atentaron contra la autonomía universitaria y las libertades ciudadanas, establecen a partir de la fecha un plazo de 15 días hábiles para que se presenten en la Secretaría de la FUL todas las acusaciones y pruebas que se conozcan contra cualquier universitario que hubiera comprometido a la UMSA en actos reñidos con la moral y las leyes, sobre todo desde octubre del pasado año hasta el presente.

Vencido este plazo, convocará al Consejo Estudiantil de las 13 facultades para que designe un Tribunal de Honor, legal y competente, que emita un fallo imparcial de acuerdo al artículo 30 del estatuto de la FUL.

ACLARACION DE WALTER GUEVARA

El jefe del PRA, Walter Guevara, nos ha enviado la siguiente carta:

"Señor Director: En la información publicada hoy acerca de mis declaraciones en conferencia de prensa, existe un error probablemente tipográfico que tiene significación, y se me atribuye una insinuación que no hice, por lo que le ruego dar paso a esta breve aclaración.

El error tipográfico consiste en que en la frase "Las fuerzas armadas ofrecen relativa parcialidad a las elecciones", se ha cambiado la palabra "Imparcialidad" por una de sentido completamente opuesto, como resulta obvio de la lectura de la crónica.

En el mismo párrafo se dice, lo siguiente: "Insinúo (Guevara) la evidencia de que el MPC goce del favor oficial de la Junta".

El texto de mis declaraciones se encuentra grabado por los periodistas y por nosotros, y en ellas no existe tal insinuación, ni menos evidencia alguna de que el MPC, goce del favor oficial. En consecuencia, la afirmación que se me atribuye, no corresponde a mis declaraciones.

Con este motivo, y en espera de que se publique la presente aclaración, saludo a usted muy atentamente.

LLEGARON LAS LLUVIAS ... Y LLEGARON IMPERMEABLES

PARA CABALLEROS Y DAMAS



PRECIOS JAMAS PUESTOS EN PLAZA

VENTAS SOLO POR MAYOR

SIDEC OVERSEAS (BOLIVIA) Ltda.

LA PAZ - ORURO - COCHABAMBA - SANTA CRUZ POTOSI - TARIJA

La división en las horas actuales es traición, dice Barrientos a campesinos

El General Barrientos ha enviado un cable de respuesta a los dirigentes de la Confederación Nacional de Campesinos, a raíz del pedido que le formularon estos en fecha 24 del mes en curso.

Los campesinos expresaron al General Barrientos en un cable enviado al término de una Conferencia Nacional, lo siguiente: "La Confederación y Consejo Supremo Agrarista representamos y al finalizar nuestra conferencia nacional extraordinaria con participación representativa de todo el país en primer término hacemos llegar nuestro agradecimiento por conceptos su mensaje al campesinado boliviano que interpreta nuestro anhelo de profundizar las conquistas socio-económicas stop. Asimismo nos es satisfactorio haber conocido por determinación unánime de delegados a conferencia y a nombre campesinado de Bolivia ratificamos nuestra proclamaación su nombre para Presidencia de la República y a Dr. Luis Adolfo Salinas para la Vicepresidencia de la República mismo tiempo reconocemos plenamente Frente de la Revolución Boliviana para continuar lucha con objetivos favor campesinado stop. En consecuencia exigimos su persona retorno inmediato al país. Enviaremos delegación campesina en ocasión su llegada a Lima. Cordialmente Bozo, Calderón, Soliz Colque, Rocabado y Rodríguez

Enviada por el General Barrientos expresa: CONFEDERACION CAMPESINOS.

EXPRESOLES VIVO SENTIMIENTO LEALTAD ASEGURAN-DOLES QUE CUALQUIER DECISION CAMPESINADO ESPEREN A MI ARRIBO SOSTENDREMOS DEMOCRATICO DIALOGO FIN DEFINIR FUTURA LUCHA POR CONQUISTAS STOP AL RETORNO DESEO APROVECHAR ESTRECHANDO AMISTAD GOBIERNOS

Minhacienda se empeñará en crear una Bolsa de Valores

El Ministerio de Hacienda ha informado a PRESENCIA que está empeñado en crear a la brevedad posible una Bolsa de Valores en el país. Este propósito fue intentado inicialmente por el Banco Industrial, pero no contó con el respaldo pleno de las empresas industriales, a excepción de la Cervecería Boliviana Nacional y otras dos.

En la actualidad, las autoridades del Ministerio de Hacienda han invitado a los altos personeros del Comercio, la Industria la Banca, así como a las autoridades del Banco Central, Ministerio de Economía y Superintendencia de Bancos, a una reunión preliminar que se efectuará el próximo lunes, para tratar este asunto.

Sostienen los representantes autorizados de Hacienda que es evidente la necesidad de organizar la Bolsa de Valores. Señalan que existe una apreciable cantidad de recursos que podrían generar movimientos económicos importantes que se fugan al exterior reforzando inversiones extranjeras así como cuantas bancarias.

"Mediante una Bolsa de Valores expresaron los informantes del

46 personas murieron al estrellarse en la niebla un avión bimotor en Alemania

BREMEN, ALEMANIA, 28 (AP) Murieron 46 personas esta mañana al estrellarse en la niebla un avión bimotor que intentaba aterrizar en el aeropuerto local, según informó la policía.

El avión llevaba 42 pasajeros y 4 tripulantes. Era un aparato tu-

Preocupada? Se retrasan las FUNCIONES FEMENINAS?

Cuando las funciones femeninas se retrasan, usted se siente nerviosa y preocupada. Elimine la causa insegura! Tome KRONOX y rápidamente recobrará esa normalidad y bienestar que la harán sentirse segura. KRONOX es el moderno procedimiento que la ciencia médica ha puesto al servicio de la salud y la felicidad de la mujer, cuando se retrasan sus "días críticos". ¡Pídale hoy en su botica y sientase segura, contenta y saludable!

KRONOX CAPSULAS para la mujer

D	L	M	J	V	S
1	2	3	4	5	
6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29
30					

Millonarios premios en el bingo y "polla" de Presencia y Radio Méndez de mañana

Mañana se jugará el segundo "Bingo en Domingo" de PRESENCIA Y RADIO MENDEZ, que en su primera realización alcanzó éxito por la acogida que le prestó el público lector de nuestro diario y oyente de Radio Méndez.

De los seis cartones que se jugarán mañana, cinco serán premiados por Philips, con la misma cantidad señalada antes, y el sexto será favorecido con una vajilla Plastix.

También la "Polla" tendrá un notable incremento de premios, de acuerdo a lo que ha decidido Philips, la auspiciadora. El que acertara a la "Polla", que se efectuará apenas haya concluido el juego del bingo, podrá escoger entre 500 pesos en efectivo o 1.000 pesos en productos Philips. Si no hubiera ningún acertante, el premio será incrementado para el domingo 8 de febrero, con otros 500 pesos en efectivo y 1.000 pesos en productos Philips, totalizando 1.000 pesos en efectivo y 2.000 en productos, y así sucesivamente hasta que haya un favorecido. El tope de los premios en este juego es ilimitado y todo dependerá que haya un favorecido para empezar de nuevo.

Mañana, al igual que el domingo pasado, se jugarán seis "cartones", pero desde el domingo 6 de febrero publicaremos ocho cartones de los cuales siete, que corresponden a Philips, tendrán un premio en vales de 800 pesos bolivianos cada uno, con los cuales los ganadores podrán escoger en Philips productos equivalentes a esa cantidad de dinero. El restante "cartón", de Plastix Boliviana, tendrá un premio semanal de una vajilla de fabricación de esa industria de plásticos.

El nuevo entretenimiento dominiguero tendrá desde mañana el auspicio exclusivo de Philips y Plastix con premios mensuales que ascenderán a la cantidad de 20 millones de bolivianos y que serán en beneficio íntegro del público local y del interior del país.

El Departamento de Relaciones Públicas del Ministerio de Hacienda ha emitido un comunicado en el que sostiene que últimamente la labor de la Junta de Almonedas se ve perjudicada por la mala presentación de las propuestas. Puntualiza que las propuestas presentadas por los interesados en su mayor parte carecen de la suficiente fundamentación legal, hecho que obliga a la Junta de Almonedas a rechazarlas y tener que convocar a propuestas en otras ocasiones. Sostiene que los requisitos indispensables para llenar estas formalidades, son la sujeción estricta al pliego de especificaciones y la presentación de certificados de la Renta Interna, Cámara de Comercio o Industria, papel sellado, timbres, firma de abogado, boleta de garantía, etc.

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

LLEGO A LA PAZ PATRICK MORRIS

Ayer llegó el señor Patrick Morris, jefe de la Oficina de Asuntos Boliviano - Chilenos, del Departamento de Estado. Su viaje tiene por objeto compenetrarse de los problemas de nuestro país y tomar algunos contactos con funcionarios del Gobierno. Mientras los funcionarios de protocolo todavía averiguaban la hora de llegada de Morris, éste ya se encontraba haciendo una visita a la Embajada Americana.

Morris en 1953 tuvo a su cargo la Oficina del Punto IV en Quito. Posteriormente fue nombrado Sub-Director de USAID en La Paz desde 1958 hasta 1960.

El nuevo entretenimiento dominiguero tendrá desde mañana el auspicio exclusivo de Philips y Plastix con premios mensuales que ascenderán a la cantidad de 20 millones de bolivianos y que serán en beneficio íntegro del público local y del interior del país.

El Departamento de Relaciones Públicas del Ministerio de Hacienda ha emitido un comunicado en el que sostiene que últimamente la labor de la Junta de Almonedas se ve perjudicada por la mala presentación de las propuestas. Puntualiza que las propuestas presentadas por los interesados en su mayor parte carecen de la suficiente fundamentación legal, hecho que obliga a la Junta de Almonedas a rechazarlas y tener que convocar a propuestas en otras ocasiones. Sostiene que los requisitos indispensables para llenar estas formalidades, son la sujeción estricta al pliego de especificaciones y la presentación de certificados de la Renta Interna, Cámara de Comercio o Industria, papel sellado, timbres, firma de abogado, boleta de garantía, etc.

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

El avión se incendió en cuanto se estrelló. Un vocero de la aerolínea dijo que la lista de pasajeros no sería publicada por el momento. Entre los pasajeros figuraban varios nadadores italianos que se

Jueces no pudieron probar una sindicación al Fiscal

En conferencia de prensa realizada en la tarde de ayer el Colegio de Jueces de La Paz no pudo comprobar una sindicación al Fiscal del Distrito de haber cometido el delito de excarcelación en favor de Walter Kaune.

Inmediatamente de iniciada la conferencia de prensa el Colegio de Jueces acusó al Fiscal Ríos Anaya de haber cometido el delito de excarcelación al haber expedido un mandamiento de libertad en favor de Walter Kaune para que éste salga del penal por un día para celebrar su cumpleaños con su familia. El mandamiento, por circunstancias no explicadas por los jueces, nunca se cumplió. Sin embargo los jueces sostuvieron que el delito se había cometido ya que la orden había sido expedida.

Para fundamentar su acusación los jueces solicitaron al Gobernador del Panóptico Cnl. Guillermo Burgoa que verificara que el mandamiento de libertad fue presentado a su persona y que estaba expedido por el Fiscal Ríos.

Ante la sorpresa de los propios jueces, el Gobernador manifestó que no le constaba el hecho y que además era muy difícil recordar por largo tiempo que había transcurrido. Indignados los jueces, pidieron a éste, que inmediatamente, junto con los periodistas, se efectuara una visita al panóptico para revisar los archivos y comprobar que efectivamente el mandamiento de libertad había sido expedido y que estaba en los archivos de la gobernación.

El Gobernador Burgoa manifestó que no había ningún problema. Minutos más tarde, en la oficina de la gobernación, los jueces en vano trataron de localizar el mandamiento.

A estas alturas los periodistas interrogaron al Gobernador acerca de que si él recordaba si había o no el mandamiento. Burgoa manifestó que, de haberlo habido debería estar en los archivos.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

El tiempo de finalizar la conferencia de prensa, los jueces manifestaron que pese a la falta de valor civil de parte del Gobernador Burgoa ellos probarán sus sindicaciones, ya que existen muchos testigos que han visto el mandamiento de libertad de Walter Kaune.

CORTE SUPREMA DEBERA RESOLVER LA SEPARACION DE MAGISTRADOS

La Junta Militar de Gobierno, mediante decreto Ley No. 07488, determinó ayer que la Corte Suprema de Justicia deberá resolver, previa verificación de los hechos denunciados, la separación de los magistrados de las Cortes Superiores.

En su artículo único el Decreto Ley señala: "La Excelentísima Corte Suprema de Justicia de la Nación, en uso de la atribución que tiene de representar y dirigir al Poder Judicial, así como de ejercitar la alta facultad disciplinaria sobre todos los juzgados y tribunales de la República, conforme a los artículos 145 de la Constitución Política del Estado y 70., inciso 1, de la Ley de 29 de septiembre de 1932 resolverá en Sala Plena, la separación de los magistrados de Cortes Superiores, jueces y demás funcionarios internos del ramo, previa verificación de los hechos denunciados por los medios que crea convenientes, debiendo ser designados los reemplazantes, de acuerdo a Ley".

"El señor Ministro de Gobierno, Justicia e Inmigración, queda encargado de la ejecución y cumplimiento del presente Decreto Ley".

SE CREARON IMPUESTOS A LA CARNE BOVINA PARA DESARROLLO DEL BENI

La Junta Militar de Gobierno aprobó un decreto, mediante el cual se crean impuestos para ejecutar importantes obras de desarrollo en el Departamento del Beni. El Decreto mencionado señala que el financiamiento de obras de desarrollo en el Beni no es posible en las actuales circunstancias por el Tesoro General de la Nación. Añade que la producción y comercialización de carne bovina en el Beni debe beneficiar en parte, al desarrollo económico y social del Departamento, cuidando de que ello no signifique una incidencia intolerable en el costo de vida general.

La parte dispositiva del indicado Decreto expresa:

DECRETA:

Art. 1o.- Créase el impuesto de cinco centavos de pesos bolivianos (\$b. 0,05) sobre cada kilogramo de carne bovina faenada en los mataderos y frigoríficos del Departamento del Beni con fines de comercialización en los centros de consumo de los demás distritos de la República y el impuesto de diez centavos de pesos bolivianos (\$b. 0,10) sobre cada kilogramo de carne bovina con fines de exportación.

Art. 2o.- Los anteriores impuestos serán pagados por los despa-

chadores en base a la Guía Aérea de embarque, debiendo ser recaudados por el Tesoro Departamental y depositados diariamente en una cuenta especial en la Agencia del Banco Central de la capital Trinidad, la misma que se denominará "FONDOS PARA OBRAS PUBLICAS Y FOMENTO GANADERO EN EL DEPARTAMENTO DEL BENI".

Art. 3o.- Los fondos provenientes del presente Decreto Supremo, se destinarán anualmente a las finalidades siguientes:

a) El 30% a la investigación de epizootias y a la elaboración de vacunas para la defensa de la ganadería local.

b) El 30% para obras públicas de la capital y provincias.

c) El 10% restante para el Tesoro Departamental, como gastos de recaudación.

Art. 4o.- Para los efectos del Artículo precedente el Comité Regional de Planificación dependiente de la Prefectura del Departamento, deberá confeccionar el Plan de Prioridades de las obras a realizarse, debiendo encomendar la ejecución de las mismas al Comité Departamental de Obras Públicas y a los Laboratorios de Sanidad Animal establecidos en el Departamento.

Art. 5o.- Con cargo a los recursos provenientes del presente Decreto Supremo, el Tesoro Departamental del Beni, podrá colocar empréstitos en Bancos o Instituciones de crédito nacionales o del exterior.



Una vista del plebiscito sindical realizado ayer en la fábrica Saíd. Hoy se conocerán los resultados.

ACTIVIDAD SINDICAL

Aunque se registraron algunas abstenciones entre los trabajadores de la fábrica Saíd, las elecciones de la Federación de Fabricales de La Paz, se realizaron normalmente ayer. Seis mil trabajadores deben completar la votación hasta el mediodía de hoy. En cada una de las fábricas se han instalado mesas receptoras, donde los trabajadores, con la autorización de los empresarios, llegan a depositar su voto para una de las dos fórmulas que intervienen en las elecciones. A las dos de la tarde, en el local de los fabriles, se realizará el escrutinio de los votos, y se fijará luego la fecha de la posesión de la nueva directiva.

En la fábrica Saíd, que cuenta con 995 trabajadores, y en Soligno, donde hay 620, se nota marcada simpatía de los trabajadores hacia la fórmula de la papeleta blanca que encabeza Eduardo Tedesqui. En Formo, que cuenta con 420 trabajadores, se inclinan hacia la papeleta café cuyo candidato a la secretaría general es Ricardo Aliaga.

Los maestros rurales de La Paz, en su sede de la avenida Perú 207, eligen hoy su nueva Federación Departamental. Sólo votarán los maestros que están registrados en las listas de Educación Fundamental. Votarán por cualquiera de las tres fórmulas que se presentaron. En la tarde se hará el escrutinio de los votos que se recibirán hasta el mediodía.

Los ex-empleados de la Aduana siguen en conversaciones con representantes del Ministerio de Trabajo para lograr su reincorporación a sus antiguos empleos. El Inspector General de Trabajo no indica el estado de las negociaciones, aunque algunos empleados cesantes de la Aduana Nacional dijeron que se estarían recopilando los cargos que pesan contra algunos de ellos para ser eliminados de una posible solución al desempleo de los 400 despedidos de esa oficina.

La FSTMB anunció en Oruro que su próximo Ampliado se realizará en la primera quincena de febrero; en él se aprobarán medidas de defensa de los trabajadores y se fijará la fecha y el lugar del XIII Congreso Nacional Minero. Los dirigentes de la FSTMB asistieron a asambleas en Morococco, donde posesionaron al nuevo sindicato presidido por Avelino Canaza. En Santa Fe posesionaron a Carlos Zamorano que dirige el nuevo sindicato y en Japo, a Mauricio Barriga.

Aclaración de Jorge Ríos Gamarra

La Paz, 28 de Enero de 1966. Al señor Director del diario Presencia. Presente. Señor Director:

En el impase entre el Ministerio Público y los magistrados y jueces de la ciudad de La Paz, mi nombre aparece mencionado, incidentalmente, con la malévola intención de probar que el Sr. Fiscal del Distrito Dr. Gastón Ríos Anaya, alteró los procedimientos legales en servicio mío y perjudicarme políticamente.

El señor Fiscal del Distrito que no es pariente ni amigo mío no hizo tal cosa en ningún momento y si alguna actuación tuvo en este asunto ella se limitó a pedir la aceleración del proceso y la regularización de procedimientos dolosos que estaban siendo puestos en práctica por razones extrañas a la administración de justicia.

Concretamente el juez Dr. Carlos Crespo Inofuentes, que se había excusado del conocimiento de la causa seguida por irregularidades en TASA, volvió a intervenir en ese proceso y siguió tramitándolo, con evidente falta de jurisdicción. Me recibí la indagatoria después de su excusa, e incluso fuera de horas de oficina.

Para corregir esa irregularidad, solicité ampliación de indagatoria, dentro del horario normal y ante el juez que había apprehendido el conocimiento de la causa y no pude lograr resultado alguno, lo que determinó que el Jefe del Ministerio Público, a solicitud mía y en uso legítimo de sus atribuciones, interviniera para supervigilar la tramitación de este juicio y corregir los vicios señalados.

Posteriormente, como es de conocimiento público, tramité legalmente mi libertad, depositando la fianza fijada por las autoridades judiciales. Eso es todo lo que ocurrió en lo que a mí se refiere.

Pero no debo terminar esta carta sin dejar constancia de que fui involucrado en el juicio por irregularidades cometidas en T. A.S.A. exclusivamente por razones políticas, ya que en la época en que ellas sucedieron, yo no desempeñaba las funciones de Alcalde de esta ciudad.

Al agradecer a Ud. por la publicación de esta carta, tengo el agrado de saludarlo muy atentamente.

Jorge Ríos Gamarra.

HOJALATA LAMINADA EN FRIO ESTAÑADA AL FUEGO "COKE"

125 lbs./Base box por Yild 20 x 28"

VENTAS AL POR MAYOR

FERRETERIA HAMBURGO, AV. MONTES 667 LA PAZ

Enlaces en:

Cochabamba - Ayacucho 6138
Sucre - San Alberto 106
Potosí - Chayanta No. 2
Santa Cruz - Independencia 65-67

Pedidos al Interior: Casilla No. 2711 - La Paz

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA

LLAMAMIENTO A CONCURSO DE MERITO PARA EL CARGO DE ARQUITECTO

El Banco Central de Bolivia invita a los Profesionales Arquitecto que desearan prestar sus servicios al Banco, con horario de Oficina, a concursar para el cargo de Asesor en su Sección Arquitectura.

Al efecto presentarán copias fotostáticas de Títulos y Certificados de idoneidad.

Las propuestas se presentarán hasta horas 12 m., del día 3 de febrero del año en curso, en la Gerencia del Departamento Bancario.

Mayores datos en la Sección Presupuestos, Costos y Servicios.

La Paz, 28 de enero de 1966.

CLUB DE LEONES DE LA PAZ

RECORDAMOS A NUESTROS ASOCIADOS QUE EL DIA DE HOY A Hs. 12.30, EN LOS SALONES DEL CIRCULO ITALIANO SE OFRECERA EL ALMUERZO QUE CON MOTIVO DE SU JUNTA REGLEMENTARIA OFRECE LA INSTITUCION.

AGRADECEMOS SU AMABLE Y PUNTUAL CONCURRENCIA.

EL DIRECTORIO

EL ECUMENISMO EN LATINOAMERICA

Washington (NA).- Mons. Victorio Bonamin, Pro-Vicario General de las Fuerzas Armadas argentinas declaró que el ecumenismo, por lo menos de inmediato, va a ser muy difícil en América Latina.

El Obispo argentino hizo esta afirmación en una conferencia en los salones de la embajada argentina ante la OEA, sobre las conclusiones del Concilio en relación con Iberoamérica.

Mons. Bonamin agregó que había pocas probabilidades de lograr la unión de los cristianos, debido a la hostilidad de la evangelización de las confesiones no católicas y que hacía pensar que servía al comunismo. "Yo no quiero hacer afirmaciones, ni acusaciones en este momento. Pero lo cierto es que esos grupos van a destruir una Iglesia, pero luego no la reemplazan por otra. Parece como si sólo quisieran destruir".

Luego expresó que las reformas litúrgicas adoptadas por el Concilio parecían estar dirigidas a la América Latina, para combatir lo que algunos sectores de la Iglesia, especialmente en Europa consideran como "un catolicismo ignorante y altamente supersticioso".

"No nos han entendido siempre los otros padres conciliares, enamorados de sus propios problemas". Afirmó que no defendía la superstición como tal, pero que había que tener presente la cultura de los pueblos para conducirlos por distintos caminos al conocimiento de la misma religión. Resaltó que en Iberoamérica hay

un gran porcentaje de personas que exigen símbolos externos, como imágenes y estatuas, para fijar en ellos la devoción y la fe en determinados preceptos que no pueden comprender intelectualmente.

Admitió la importancia de la mayor parte de las reformas litúrgicas. "Pero el hecho positivo es que la América Latina presenta un fondo rocoso de religiosidad que no hay en otras partes del mundo. Yo me pregunto si eso se puede conservar destruyendo totalmente lo que otros llaman supersticiones".

Mons. Bonamin dijo que muchos obispos de otras partes del mundo afirmaban que era increíble que el comunismo no se hubiese apoderado de un Continente con tantos problemas económicos y sociales, con pueblos víctimas de tantas angustias. "La respuesta es que la América Latina conserva el espíritu cristiano que le inculcó el catecismo traído por los españoles, y los pueblos reaccionan instintivamente contra quienes predicaban la destrucción de su Dios".

Elogió la catequización española: "Ha sido lo mejor en veinte siglos de vida de la Iglesia", por ello "la América Latina se presentó al Concilio como el mayor bloque católico del mundo, mayor cuantitativamente, pero tampoco inferior cualitativamente".

Explicó que los obispos europeos estaban más preparados y preocupados sobre las cuestiones teológicas y que los latinoamericanos tenían mayor preocupación por los problemas pas-

torales. "En este sentido, nos acercamos nosotros, los latinoamericanos, mucho más al espíritu con que Juan XXIII convocó al Concilio".

"Nosotros nos presentamos en desventaja al Concilio, en relación con otras regiones del mundo, por varias razones: -Las aterradoras perspectivas que plantea la escasez del clero. Yo no sé cómo se vaya a resolver.

-La fama que tenemos de países subdesarrollados, pobres, hambrientos, desocupados y flagelados por la inestabilidad social e institucional, lo cual conduce a ciertos sectores, especialmente a los que se creen poseedores de la gran sabiduría europea, a considerarnos tierras de misiones.

-El hecho de que los europeos consideren que el catolicismo en la América Latina es ignorante y supersticioso.

-El hecho de que por ser una región eminentemente codiciada por el enemigo (comunismo), la América Latina no pueda afrontar de la misma manera ciertos problemas universales; por ejemplo, la relación con otras religiones cristianas".

Frente al problema demográfico la Iglesia no puede precipitarse, dijo. "Se avanzó, sin embargo, lo suficiente, al dejar sentado el principio de que la procreación se realiza en el momento en que se produce el libre consentimiento y la voluntad de crear de los dos esposos".

POR LA CREACION DE UNA...

(Viene de la Pág. 5)

"INICIATIVAS DEL B.I.D."

Felipe Herrera recordó las diferentes iniciativas del Banco en favor de la integración, entre las que figuran los préstamos para la constitución del Banco Centroamericano de Integración Económica, el sistema de financiación de las exportaciones inter-latinoamericanas de bienes de capital, los estudios sobre integración en las zonas fronterizas entre Colombia y Venezuela y entre Colombia y Ecuador, el primer inventario de los proyectos multinacionales de América Latina en los sectores de las comunicaciones, fuentes de energía cuencas fluviales, la creación del Instituto para la Integración de América Latina, con sede en Buenos Aires.

3) Particular importancia reviste la política de inversiones en los sectores siderúrgico, eléctrico, agrícola, de telecomunicaciones, de los transportes.

ACERO: Ya sea la producción, como el consumo están en continuo ascenso. Las previsiones de triplificación del consumo en 1975 y las limitadas capacidades de importación sugieren la necesidad de proveer con tiempo una industria siderúrgica global en América Latina, evitando la dispersión de las inversiones en pequeñas y medias plantas en función de los mercados nacionales. Positiva ha sido la creación del I.L.A.F.A. (Instituto Latinoamericano del Hierro y el Acero), al que adhieren varias empresas siderúrgicas.

ENERGIA ELECTRICA: También aquí es necesaria una mejor utilización de los recursos hídricos entre países vecinos, el incremento de la capacidad y la intercomunicación de los sistemas de producción. EL B.I.D. puede citar dos proyectos de alcance regional: el de Acaray, que será realizado en la frontera entre Paraguay, Brasil y Argentina y servirá al desarrollo de la economía paraguaya, aunque la energía producida podrá distribuirse a los otros dos países. El otro proyecto se refiere a la ampliación de la Central Eléctrica del Tibu, en Colombia, y su conexión al sistema eléctrico de Venezuela.

TRANSPORTES: Próximamente se habrá terminado la construcción de la carretera panamericana y se han llevado a cabo los estudios preliminares de la carretera marginal de la selva, obras fundamentales de infraestructura a los fines de la integración. Importante ha sido también la reciente constitución de la Asociación Latinoamericana de Armadores (ALAMAR) a la que se han adherido sesenta empresas públicas y privadas.

AGRICULTURA: Notables esfuerzos para una política agraria común se han realizado en Centroamérica. Mayores dificultades existen sin embargo en la ALALC. Resultados positivos, en el conjunto, no faltan: de los 450 millones de dólares que representaban el volumen de los intercambios liberados entre los miembros del ALALC en 1963, el 74 por ciento de refería a productos agrícolas o de procedencia agrícola. "Las inversiones en los proyectos regionales en este sector deberían tener en cuenta la entera realidad agrícola de la región". El BID concluyó recientemente un acuerdo con la F.A.O. para cooperar en el estudio de proyectos continentales de desarrollo agrícola. "Estos ejemplos - dijo Herrera - son suficientes para ilustrar la situación actual del proceso de integración."

"Pero, más allá de estos adelantos técnicos e institucionales se vislumbra un hecho de gran trascendencia: el apoyo popular que va conquistando la integración."

"COORDINACION DE AYUDA EUROPEA"

Felipe Herrera finalmente citó las iniciativas del B.I.D. para la coordinación de las ayudas financieras de los países europeos al desarrollo económico de América Latina.

El presidente del B.I.D. concluyó ilustrando algunas de las medidas que facilitarían la cooperación de Europa al desarrollo y a la integración del subcontinente.

1) Dar vida a un fondo europeo para las inversiones, como sugirió el B.I.D. hace cuatro años. El fondo sería administrado por el BID.

2) Facilitar el acceso del BID en el mercado financiero europeo.

3) Europa puede contribuir directamente en la aceleración de la integración latinoamericana, ya sea aumentando las inversiones ya sea colaborando en el estudio de proyectos multinacionales. "Existe allí - dijo Herrera refiriéndose a Latinoamérica - un extenso campo de actividades para las financiaciones de pre-inversión y para el concurso de la ayuda pública internacional y de los capitales privados en la financiación final de los proyectos".

JUAN MARINO



SERAPIO



CHICATO



CICUTA



CONCURSO "DORIS DAY"

HOLLYWOOD, (ANSA) - Para el lanzamiento publicitario del último film de Doris Day "Do not disturb", la Fox, compañía distribuidora, ha organizado un concurso con el fin de elegir a la joven que más se parezca físicamente a la rubia y popular actriz y cantante. 44 hermosas muchachas participaron en el certamen. Todas eran altas, rubias y de ojos azules, aunque no todas se parecían a Doris Day. Finalmente fue elegida Tuula Mattila, una muchacha finlandesa que trabajará en la próxima película de Doris. Algunos críticos opinan que la segunda joven seleccionada, Candice Peinweber, de Dallas, era mucho más semejante al modelo. Además era de origen alemán, igual que Doris. En realidad, el nombre verdadero de la "más típica muchacha norteamericana" es Doris Kappelhoff.

MIRILLA INDISCRETA

* Richard Johnson envió mil dólares y un billete ida y vuelta al psiquiatra norteamericano de Kim Novak, con una carta rogándole que hiciera el viaje a Londres para ver a su mujer que se encontraba entonces en cama en una casa de convalecencia.

* Cuando Mia Farrow, disgustada de ver que la mujer de Frank Sinatra había omitido invitarla al 50 aniversario del artista, se re cortó su larga melena rubia, dejando su cabeza prácticamente al rape, siendo la sensación enorme entre todos los que la conocían. Sin embargo, el estudio de televisión donde aparece semanalmente la joven artista en "Peyton Place" aceptó la situación con filosofía y adaptó su papel en consecuencia.

* Shirley MacLaine, pide ahora el precio de 800.000 dólares por película, más el 10% de los ingresos totales.

* La mujer de Curt Jurgens obsequió a su marido, con motivo de su 50 cumpleaños, con los variados accesorios de un gimnasio completo.

* Claire Bloom no lleva una existencia muy pacífica en la pantalla. En "El Ultraje" la atacan cuatro veces, y en "El espiá que vino del Frío" es secuestrada, puesta en la cárcel, y le alcanza un disparo en la espalda. Hay quien ha preguntado si está asegurada con una póliza de la Cruz Azul, servicio de hospitalización norteamericano.

* En París Audrey Hepburn, al bajar de la acera, fue alcanzada por un taxi que la derrumbó, arañándole sólo la rodilla. El chofer del taxi quedó tan perturbado que se puso a llorar. Serenamente, la artista se levantó y mientras trataba de calmarlo, pidió a unos testigos que llamaran una ambulancia para el chofer.

ULTIMOS DIAS DE LA SENSACIONAL LIQUIDACION

CAMISAS IMPORTADAS DE POPELINA SANFORIZADA Y MERCERIZADA

"Wash and wear"

PRECIO INCREIBLE \$b 35 %



Quando el enfermo convalece



Muchos médicos prescriben durante las convalecencias CEREGEN porque ayuda a un restablecimiento más pronto a través de su acción tonificante y estimulante del apetito. Efectivamente, con CEREGEN el enfermo se siente mejor, se recupera más rápidamente y puede evitar que sobrevenga el agotamiento de su organismo. CEREGEN ayuda a ganar vigor y fuerzas en esta forma. Pida en su botica

CEREGEN ALMACENES Miami COLON 180

BODA



Con Misa de Esponsales en el Templo de María Auxiliadora ayer contrao nupcias la señorita Susy Murillo Gamarra con el señor Mario Rolando Romero Sandoval. A su ingreso en la Iglesia cuyo arreglo floral se destacaba por su sobriedad y buen gusto a cargo de la Florería Caron. La novia lucía un elegante vestido de seda pesada estilo imperio con un amplio bordado en alto relieve en la falda y encaje en los hombros. Un artístico tocado de tul extensamente amplio sujeto por una tiara de perlas y cordón de seda completaba su ajuar. Pasada la ceremonia los padres de la novia ofrecieron una recepción en su residencia de Sopocachi. Los novios partieron a Copacabana en viaje de luna de miel.

Los deudos de la que fue señora
FERNANDA Q. de CATELANI
(Q.E.P.D.)
Ruegan a la colonia italiana, sus amistades y personas piadosas tengan a bien asistir a la misa que recuerda los ocho días de su sensible fallecimiento, el día 30 del presente, domingo a horas 12,30 en el templo de María Auxiliadora (Don Bosco). Favor que agradecerá la familia doliente.

Enrique Guzmán de Rojas, Ivan Guzmán de Rojas (ausente) hijos, Ursula Wesner de Guzmán de Rojas, hija política; Marcel y Carola Nietos; Arturo Riskowsky, Angel Riskowsky, Bernardo Riskowsky, Fortunata Riskowsky, hermanos; Cecilia de Cortales, Luis Pinaña G., Carlos Auza G., Eduardo Auza G., Doa de Doria Medina, Elsa de Cusicanki, Hernando Riskowsky, Rut Riskowsky, Betty Riskowsky, Nancy Riskowsky, Hugo Riskowsky, Maritza Riskowsky, Ivan Riskowsky, sobrinos; Beatriz de Villaplana, Alcira de Wormald, Leonor de Rodrigues, primos; y demás deudos tienen el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de la que en vida fue:
Sra. LUISA R. v. de GUZMAN de ROJAS
Q.E.P.D.
acaecido en la ciudad de Cochabamba el día 27 de enero.

Sociales

EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS.-

- Dando la bienvenida al Embajador de los Estados Unidos señor Douglas Henderson y su esposa señora Dorothy Henderson, el próximo sábado 5 de Febrero ofrecerán una recepción el Encargado de Negocios señor Robert Hurwitch y señora Sara Lee Hurwitch.
- Retornaron de Estados Unidos las señoritas Lee y Jennifer Henderson, hijas del Embajador de los Estados Unidos.
- Con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos, el señor David Smark de la Embajada Americana será agasajado por el personal de la mencionada representación diplomática.

- En breve se ausentará a los Estados Unidos la señora Eleanor Tragen, esposa del Director de U.S.A.I.D. señor Irving Tragen.

EMBAJADA DEL BRASIL.-

- Agasajando a un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales, mañana el Primer Secretario de la Embajada Brasileña señor Luis César Vinhaes da Costa ofrecerá un almuerzo.

REUNIONES.-

- En su residencia de Obrajes el

MIMOSA
Toallas higiénicas
PROTEGE SU SECRETO
CON DESODORANTE

señor Eduardo Arauco y su esposa señora Clotilde Lemaitre de Arauco ofrecerán una cena a un grupo de sus relaciones.

- Para el martes el señor Ronald Clark y su esposa señora Evelyn Clark han invitado a un cocktail a sus amigos.

- Celebrando una fecha familiar reunieron el jueves a sus amistades, los esposos señor Archibald Seans y señora Victoria Bermudez de Seans.

- Esta noche darán una cena pocker el señor Mario Patiño A. y su esposa señora Azul Q. de Patiño en su residencia de la Av. 6 de Agosto.

- Un grupo de amigas de la señorita Silvia Bellot Vargas le ofreció un té, despidiéndola de su vida de soltera.

El señor Marcelo Galindo y señora Ana María Urquidí de Galindo ofrecieron en días pasados un agasajo en honor del señor Carlos Bedoya y de la señora Lía Achá de Bedoya.

- La señora Neysa Landívar de Arce ofreció un té en honor de la señora Lía Achá de Bedoya.

CUMPLEAÑOS.-

- Cumplió años la señorita Inés Sinovic López, con este motivo ofrecerá un almuerzo el domingo a sus relaciones.

MATRIMONIOS.-

- Circula el siguiente parte matrimonial: Gustavo Busch A., Graciela Caffas de Busch, y Elsa Valdivieso v. de Vasquez participan el enlace matrimonial de sus hijos Martha Busch Caffas y Fernando Vásquez Valdivieso que tendrá lugar el día de hoy a horas 19 y 30 en el Templo de María Auxiliadora.

- Próximamente se realizará el enlace matrimonial de la señorita María Elena Mancilla Salmón con el Dr. Tomás Guillermo Elfo.

- Para el 5 de Febrero se ha señalado la boda de la señorita Silvia Bellot Vargas con el señor Guillermo Pacheco Mercado. La ceremonia se efectuará en el Templo de María Auxiliadora.

- En el Templo de los Padres Pasionistas de Obrajes, hoy a horas 11 contraerán nupcias la señorita Marfa Judith Pereira Salazar con el señor Marcelo Villagómez Loma. Pasada la ceremonia los padres de la novia ofrecerán una Copa de Champagne a sus relaciones.

DESPEDIDA.-

- Los socios del Club de Pesca y Caza ofrecerán hoy una parrillada en honor del señor Anselmo Salvietti que próximamente se ausentará a Italia. La reunión tendrá lugar en la Pedana de Mallasilla.

ENFERMOS.-

- Mejorada la señora Hortensia Savarria de Torres.
- Delicada de salud la señora Graciela Rico de Poi.

- Igualmente la señora Martha Gainsborg de Pantoja.

VIAJEROS.-

- A Santa Cruz la señorita Marfa Stella Bedoya Ballivián.

- De Santiago de Chile la señora Olga Mendieta de Gerke.

- De Estados Unidos la señorita Nancy Benavides.

- Hoy viaja a los EE.UU. la Srta. Elvira Vidaurre.



CUMPLEAÑOS.- Dió lugar a una simpática reunión la fiesta ofrecida ayer por la señora Elena Trigo de Alcoreza que recordó su aniversario natal. Concurrieron a este acontecimiento un destacado grupo de matrimonios de nuestra sociedad. En la foto se ilustra un aspecto de la reunión donde figuran la agasajada y un grupo de invitados.

Boda Zumarán Gismondí



En la Iglesia de Cristo Rey el día de hoy a hs. 19 se efectuará el enlace matrimonial de la señorita M. Teresa Zumarán Bravo, con el Sr. Gonzalo Gismondí Glave. Pasada la ceremonia, los padres de los contrayentes ofrecerán una recepción.

INSTITUTO CULTURAL BOLIVIANO - ALEMAN

GOETHE-INSTITUT
CURSOS INTENSIVOS DE IDIOMA ALEMAN
a partir del 1º de febrero

Principiantes I
Principiantes II
Medio- Avanzados
Avanzados
Perfeccionamiento

Se organizan también cursos para JOVENES
INSCRIPCIONES abiertas en la SECRETARIA DEL INSTITUTO

Avenida 6 de Agosto 2118, en horas de oficina
Tel. 24479
La Paz, enero 1966

FANTASIA

HOY SABADO 29 NOCHE HOY

DOMINGO 30

MATINEE DEDICADA A LA JUVENTUD

de 18 hs a 24 hs. pm.

De 23p.m. a 6a.m.

DE LA PAZ

De 23 p.m. a 6a.m.

CARAVANA

HOY

SWINGBALLY



Dir. RICARDO MONROY



Dir. GUALBERTO TRUJILLO



Dir. TONY MEDRANO "TONO"



Dir. "VICTOR H. SERRANO"

DIRECTORES

"LOS TROPICALES"



Dir. MARIO RUBIN DE CELIS

"SWINGBALLY"

"SONORAMA"
"CARAVANA"
"LOS TROPICALES"

"RUBIN DE CELIS"
"V.H. SERRANO"
"ARIEL IRUSTA"

BAILE ANIVERSARIO



Dir. ARIEL IRUSTA



Dir. VICTOR LOBERA

2 ORQUESTAS



JAZZ

"SWINGBALLY"

TIPICA

¿QUE TIPICA ...?

LA QUE EL PUBLICO ELIJA EN EL BAILE DE DESFILE DE ORQUESTAS DEL SABADO 29.

2 ORQUESTAS

Hoy Cines

6 DE AGOSTO Telf. 23829

ESMERALDA

Matinée, tanda y noche: LA MUJER MAS BELLA DEL MUNDO con Gina Lollobrigida y Vittorio Gassman. Actualidades mundiales No. 3/66

Matinée, tanda y noche: ANSIEDAD, con Pedro Infante y UN DIA CON DIOS, con Miguelito Gil-Luneta matinee 2; tanda y noche 2,50.

ABAROA Telf. 10252

UNIVERSO Telf. 12668

Matinée, tanda y noche: NORMAN AL GALOPE con Norman Wisdom y ESCUADRON 633 con Richard Widmark Precios matinee 1,60 y 2,60 Tanda y noche 1,60 y 2,70

Matinée hs. 3,00, tanda hs. 6,30 y noche hs. 10 *LA CONQUISTA DEL OESTE* con Debbie Reynolds y Gregory Peck. Precios platea \$b. 8,00-mezzanine 10.

M CAMPERO Telf. 22333

SCALA Telf. 23535

Matinée, tanda y noche: EL GRINGO con Richard Harrison. Luneta matinee 3; alta 2,50 Tanda y noche 3,50 y 3.

Matinée, tanda y noche: *EN BUSCA DEL PLACER* con Tony Franciosa, Ann Margret y Carol Lynley. Precios matinee \$b 3,10 y 3,60. Tanda y noche \$b. 3,80 y 4,30.

PRINCESA

LA PAZ Telf. 23842

Matinée: LAS VACACIONES DE PAPA con James Stewart. Tanda y noche: 24 HORAS DE UN AMERICANO EN PARIS. Luneta matinee 3; tanda y noche 3,50.

Matinée, tanda y noche: *LA BURRERITA DE YPACARAI* con Isabel Saril. Matinee 3,00. Tanda y noche 3,50.

MURILLO Telf. 11647

LUX

Matinée: LOS INVENCIBLES HERMANOS MACISTE con Richard Lloyd y TIKO y EL TIBURON. Tanda: LOS INVENCIBLES HERMANOS maciste. Noche LOS INVENCIBLES HERMANOS MACISTE Y TIKO y EL TIBURON. Luneta 2,50. Galería 1,50.

Matinée, tanda y noche: *AGARRANDO PAREJO* con Luis Aguilar y *LA EDAD DE PIEDRA* con Viruta y Capulina. Precios matinee \$b. 1,60 y 1,10. Tanda y noche \$b. 2,10 y 1,60.

EBRO

TESLA Telf. 23803

Matinée, tanda y noche: EL TEXANO con Rodolfo de Anda y LA BELLA LOLA con Sara Montiel. Luneta matinee 2,50; alta 1,50. Tanda y noche 3 y p,50.

Matinée *JASON Y LOS ARGONAUTAS* con Tedd Armstrong. Tanda y noche *VENENO DEL DESEO* con Claudia Cardinale y Anthony Franciosa. Matinee platea \$b. 3.- mezzanine \$b. 3,50. Tanda y noche platea \$b. 3,50-mezzanine \$b. 4.

LA VIDA APASIONANTE DE HOMBRE EXTRAORDINARIO

LA PAGINA MAS BELLA DE APOSTOLADO DE NUESTRO TIEMPO - (Pío XII)

VISTA Y RECOMENDADA EXPRESA Y ESPECIALMENTE POR S.S. EL PAPA JUAN XXIII

PELICULA ACLAMADA EN EL MUNDO ENTERO BASADA EN TODO CUANTO HIZO EL PADRE DAMIAN VEUSTER

Magistral interpretación de

JAVIER ESCRIBA

**ROBERTO CAMARDIEL
GERARDO TICHV
MARCELA YURFA
RAMON FERNANDEZ**

**ANGEL ARANDA
MARIA ARELLANO**



MOLOKAI

(LA ISLA MALDITA)

PROXIMO GRAN ESTRENO
CINE MONJE CAMPERO

Distribuido por "Pelmex"

PARIS Telf. 12660

Matinée, tanda y noche: EL AMERICANO TRANQUILO* con Audie Murphy. Precios matinee \$b. 3,10. Tanda y noche \$b. 3,20.

AVENIDA Telf. 25409

Matinée: *LA NOCHE DE LAS NARRICES FRIAS*. Tanda y noche: *LA NOCHE DE LA IGUANA* con Richard Burton, Ava Gardner. Precios matinee 2,50-2,00 T. y N. 3,00-2,00

BOLIVAR Telf. 25051

Matinée, tanda y noche: *CIRCUITO INFERNAL* con Kirk Douglas. Precios matinee 2,00-1,50 T. y N. 2,50-2,00

MIRAFLORES

Matinée: *LA MORENA DE TAHITI* -- *ESCUELA PARA PILLOS*. Tanda y noche: *PERRO MUNDO*. Matinee 2,00. Tanda y noche 2 50

MEXICO Telf 26867

Matinée hs. 15 p.m. *LOS TRES DESAFIOS DE TARZAN* y *LA HISTORIA DE BIENVENIDO* con Marisol. Tanda: *LA JUVENTUD SE IMPONE* con Enrique Guzmán y *LA HISTORIA DE BIENVENIDO* Noche: *EL HALCON SOLITARIO* con Luis Aguilar y *LA HISTORIA BIENVENIDO*. Precios M.T.N. \$b. 3.- y 2.-

SAN CALIXTO

Matinée triple hs. 14,30 *CORTOS DE LAUREL Y HARDY* -- *LA PERLA DEL PACIFICO* -- *TRES PALOMAS ALBOROTADAS*. Tanda hs. 18,15 *LA PERLA DEL PACIFICO* y GUITARRAS LLOREN GUITARRAS. Noche hs. 21,15 - *CORTOS DE LAUREL Y HARDY* -- *TRES PALOMAS ALBOROTADAS* y *GUITARRAS LLOREN GUITARRAS*. Precios luneta \$b. 2,10. Galería \$b. 1,60.

IMPERIO

Matinée, tanda y noche: ZAFRA y CLEOPATRA con Pascale Petitt Precios 2,00 y 1,50.

LA SALLE

Matinée *CASCABELITO* con Viruta y Capulina. DIBUJOS ANIMADOS, *LOS ULTIMOS NOTICARIOS* y *CORTOS INSTRUCTIVOS*. Precios 2,10 y 1,60.

ROXY

Matinée, tanda y noche: LOS DIOS VENCIDOS... PROGRAMA DE CORTOS. Precios matinee 2,60. Tanda y noche 2,70

COLON Telf. 23477

Matinée y tanda AQUI ESTAN LOS VILLALOBOS con Raul Martínez --TESORO DEL REY SALOMON. Noche ALLAS GARDELITO y RELACIONES PELIGROSAS. Alta 1,50

TRIANON Telf. 21320

Desde las 14 horas: VUELVEN LOS 5 ALCONES y NAPOLEONCITO con Julio Aleman

MIGNON Telf. 25144

Matinée, tanda y noche: *CAMINO DE ODIOS* con James Stewart y *LA GARRA DE ACERO*. Matinee, tanda y noche platea \$b. 2.- Galería \$b 1,50.

ADELGACE TOMANDO VITAMINAS

Uno de los problemas que han confrontado los que han dejado de comer para adelgazar, ha sido no sólo el sacrificio de no comer, sino la desnutrición que esto representa. Con ADELGADINA ha quedado resuelto este caso, ya que la persona come menos, pero está alimentada por la cantidad de Vitaminas que contiene ADELGADINA. La ciencia médica ha probado que el conservar el peso no es solamente un problema de estética, sino una verdadera necesidad para conservar la buena salud. Detrás del exceso de peso, de la "OBESIDAD", se ocultan enfermedades tan malas como la arteriosclerosis, diabetes, enfermedades del corazón y otras. ADELGADINA regulariza el metabolismo de los alimentos, impidiendo que se acumulen las grasas en los tejidos.

ADELGADINA

VIETNAM: EMPRESA...

(Viene de la Pág. 5)

descartado de cualquier posibilidad de trabajar con ellos en calidad de ingeniero "Exportado". Existe un decreto muy detallado sobre los ingenieros bolivianos del cual Ud. debe de estar muy enterado, ya que no ha cambiado en absoluto. Mis visitas a Bolivia desde entonces fueron tan sólo por razones personales y las más breves posibles.

Después de trabajar en Norte América y Venezuela en diferentes proyectos, la compañía de Tippetts-Abbett-Mc Carthy-Stratton de Nueva York (la cual se encuentra actualmente en Bolivia ejerciendo las funciones de Ingenieros consultores en Cochabamba) me contrataron para trabajar en Madrid, España, a principios de 1964, para una parte del diseño y estudio de la autopista de seis carriles que en el futuro uniría las ciudades de Madrid y Barcelona, más el diseño de cuatro estaciones de comunicaciones espaciales (Satellite tracking stations) para la N.A.S.A. de los Estados Unidos, en los alrededores de Madrid. Puesto que muy bien sabía sobre las operaciones que la T.A.M.S. tenía en Bolivia, me atreví a sugerir sobre la posibilidad de trabajar en Bolivia a lo que Mr. Frank Lillen uno de los Socios-Dueños de dicha entidad me contestó: "Sí, puede, pero trabajaría por nada y en diferentes circunstancias, existe un contrato para con los bolivianos". Una vez terminado mi contrato en Madrid, se me ofreció otro para trabajar en Tarragona con la Compañía Kellogg, de Londres, para la construcción de la planta más grande (Química) de España, sin importarme ni nacionalidad; fue entonces cuando con mayor entusiasmo decidí volver a Bolivia, después de leer varios artículos sobre la bienvenida que se daba a los técnicos bolivianos, en los diferentes periódicos que se encontraban en la Embajada de Bolivia en Madrid. Con lo que veo y en realidad pasa en Bolivia, a veces llevo a la conclusión de que para, realmente, ayudar a nuestra patria hay que hacerse ciudadano extranjero y poder entonces

contribuir efectivamente al progreso de la misma, esto es siempre que no exista o se dé cabida al nacimiento de otro decreto que prohíba el trabajo de técnicos bolivianos, nacionalizados en el extranjero, en territorio nacional para el progreso de Bolivia.

En cualquier país, medianamente organizado, se paga al profesional según su capacidad y méritos comprobados; y en caso de igualdad con el profesional extranjero se prefiere al nacional en vista del afecto que siente éste por su patria.

Nada hay más contraproducente para el progreso de Bolivia como constatar que los ingenieros bolivianos ganan bien en el extranjero, en razón de sus méritos, y, al mismo tiempo son deprimidos en su propia tierra. Así no habrá esperanza de la vuelta de profesionales competentes, quienes encuentren mejores posibilidades fuera del país.

Sin embargo, con todo lo ocurrido al respecto, nosotros los técnicos bolivianos no hemos perdido la esperanza de que en un día no muy lejano se nos considerará a la altura justificada de nuestros méritos en un plano internacional y no se nos califique de ignorantes por el simple y bello hecho de haber nacido en Bolivia y seguir siendo bolivianos.

Sinceramente,
Ing. Guy Arrieta A.

LA SITUACION...

(Viene de la Pág. 5)

y por los medios diplomáticos salir de esa trampa, de sangre, desgaste y ceguera en que se ha caído por obra de la obcecación mesianista de una minoría guerrera al modo de Barry Goldwater y anticomunista a la de Joseph McCarthy? No se trata, en fin de cuentas, de establecer quién tiene la razón, sino qué es lo razonable. Porque si el conflicto de Vietnam no es detenido, quizá hasta estas altas cumbres andinas llegue un día no lejano la exterminadora acción de los rayos gamma.

CURSOS VESTIBULARES AUXILIARES

Para ingresar a la Universidad auspiciados por U.C.U.C.
Informaciones "IBEAS" 6 de Agosto 2048
Comenzarán las clases el 31 de enero.
Inscripciones gratuitas.

OPERACION RETORNO

LA FAMILIA PEREZ

vuelve a la radio!!

ROBERTO CUEVAS, PRESENTA EL EXITO DE TEATRO Y RADIO EN 1965, EN EL:

"SHOW DE LOS SABADOS"

RADIO MENDEZ TODOS LOS SABADOS

A PEDIDO UNANIME DEL PUBLICO!

LOS MAYORES EXITOS DEL FESTIVAL FILMICO DEL INMORTAL CHARRO CANTOR Y GRAN ACTOR:

PEDRO INFANTE

HOY

En matinee, tanda y noche con programa doble:
ANSIEDAD Pedro Infante - Libertad Lamarque

UN DIA CON DIOS con Miguelito Gil

DOMINGO 30
LUNES 31
Programa doble:

LOS GAVILANES Pedro Infante - Lilia Prado - Ana Bertha Lape
FELIZ AÑO AMOR MIO! Arturo de Córdova - Marga López

CINE ESMERALDA

Luneta matinee 2
Tanda y Noche 3

Peliculas distribuidas por "Pelmex"

BOITE Crillon PRESENTA A: NANA ROMAN



Cantante Internacional

Cantante Internacional consagrada en la TV de Lima
"Miss Santiago de Chile 1960"
Artista de los famosos Discos "Virrey"
Sus canciones en 8 idiomas
Triunfadora en el Gran Hotel Tamanaco de Caracas
Exclusiva de la cadena internacional de Hoteles "Hilton"

AVISOS CLASIFICADOS

DEPARTAMENTOS
OFICINAS LOCALES TIENDAS

NECESITO
Departamentos-Piezas sueltas-Oficinas - Alquiler - Anticretico-Operaciones en el dia-Referencias: Comercio, altos "7 Mares" oficina 5, telefono 10549.

ANTICRETICO
Ofrezco tres habitaciones, cocina y baño en General Lanza, colectivo 9, por 10.000 pesos. Referencias: altos "7 Mares", oficina 5, telefono 10549.

GALPON PARA INDUSTRIA
Se desea tomar en alquiler, de 300 m2 incluido patio y 2 o 3 habitaciones. Ocupación inmediata. Telefono 25101.

ALQUILO
Garaje para autos. Ref. Max Paredes esq. Graneros N° 601.

DOS HABITACIONES
Juntas, con cocina, baño y patio, derecho a telefono. 14 millones, anticretico. Referencias: Comercio, altos "7 Mares", oficina 5. Telefono 10549.

SE OFRECE
\$b 30.000 por departamento. Preferible zona central. Referencias Colon N° 668. Telefono 10622.

ALQUILO DEPARTAMENTO
Con artefactos electricos, lamparas, persianas, telefono, apropiado para oficinas. Referencias: Montevideo N° 52.

NECESITO
Habitación para estudiante, en anticretico, preferible zona Miraflores. Referencias: telefono 23340.

ANTICRETICO
Necesita departamento familia honorable. Referencia: Telefono 10796.

ANTICRETICO
Ofrezco tienda amplia, trastienda, depósito. "La Diligente". Bolivar 697. Of. 5

HABITACIONES
Jenaro Sanjinés y Quintanilla Zuazo, anticretico, ofrezco, Comercial "LA PAZ", Yanacocha 8.

ANTICRETICO
Tienda. Referencia: Riobamba N° 44

ALQUILO HABITACION
Amoblada, independiente, a caballero solo. Ref. Ingavi N° 1018.- Sr. Herrera.

DEPARTAMENTO
Miraflores, alquiler, ofrezco. Comercial "LA PAZ". Yanacocha 428.

DOY 25.000.-
Por departamento en contrato anticretico San Pedro. Referencias Banco Argentino, telefono 29283 Señor Penaranda.

ALQUILO DEPARTAMENTO
Amoblado a matrimonio solo. Referencias: Indaburo 1315.

ANTICRETICOS
Necesito urgente, 20, 30, 40, 50 millones. "LA DILIGENTE". Bolivar 697.

DOY HABITACION
En anticretico, con derecho a baño y telefono. Referencias: telefono 21041.

DEPARTAMENTO
Alquiler. Ref. Plaza Abaroa 2463. Horas 15 - 16.

CFREZCO \$b 25.000
Por departamento anticretico. Preferible zona central. Llamar telefono 10796.

DEPARTAMENTO
Vendo. Ref. Plaza Abaroa 2463. Horas 15 - 16.

NECESITO
Departamentos, habitaciones, tiendas, anticretico. "UTAMA", Comercio 819. Telf. 23610.

VENDO
Pequeño departamento en Villa San Antonio, con superficie de 775 metros de terreno, agua propia, colectivo N° 9 a la puerta, por \$b 65.000. Referencias: altos "Siete Mares", oficina N° 5, telefono 10549.

DEPOSITO
Céntrico. Alquiler. Fono 23413

CASAS CHALETS

ALQUILERO ANTICRETICO
Matrimonio sin hijos busca casa junta. Ref. Telf. 22733.

VENDO
En zona San Pedro, calle Azurdary de Padilla, casa departamento planta baja primer piso, terraza, 2 dormitorios, living, comedor, baño con costura traspatio, 100.000 \$b.- Ref. Comercio, altos "7 Mares" oficina 5, Telf 10549.

PROPIETARIOS
No pagan comisión. Necesitamos casas, departamentos, piezas con cocina, tiendas en alquiler y anticretico. Damos cualquier cantidad. Comercio 926. altos, Bufete Rocabado. Telefono 20883. Sr. Morales.

ANTICRETICO
Ofrezco residencial confortable, 4 dormitorios, garaje, dependencias, Sopocachi, 10.000 dólares. Comercio 926, altos, Bufete Rocabado.

PROPIETARIOS
Encomienan sus transacciones de alquiler, anticretico y venta sus inmuebles a "LA DILIGENTE". Bolivar 697. Garantiza clientela solvente, moral económica.

VENDO CASA
En Miraflores. "LA DILIGENTE" Bolivar 697.

COMPRO
Casa, terreno, pago al contado. Telefono 22322.

CHALET EN CHULUMANI
Vendo bien amoblado m/n 3.000.- metros, luz eléctrica, agua potable, sobre carretera, Telf. 32183.

TERRENOS Y PROPIEDADES

PRECIO REGALADO
30.000 \$b vendo manzano de 10.000 m2 de superficie, zona urbanizada, fácil para que usted venda por lotes al doble. Referencias Comercio altos "7 Mares" Oficina 5 Telefono 10549.

PROPIEDAD AGRICOLA
Se ofrece en venta la propiedad situada entre la Av. Blanco Galindo (camino asfaltado) y el antiguo camino a Quillacollo a 6 kilómetros de la ciudad con casa cómoda, con servicio de luz y agua. Referencia: Dentista P. Ayacucho N° 6402 frente al TAM Telefono 2394, Cochabamba.

VENDO TERRENO
En alto Chijini 264 mts2. Referencias: Fernando Guachalla N° 339 garaje Hernandes.

VENDO DOS LOTES
Terreno en Miraflores. "LA DILIGENTE", Bolivar 697.

VENDO
En villa San Antonio lote de 750 m. de superficie sobre avenida. 35.000 \$b Referencia: Comercio, altos "7 Mares", oficina 5, Telefono 10549.

VARIOS

EXTRANJERO
Vende rifle "REMINGTON" automatico de nylon, con mira telescópica. Ref. Telf. 11513.

COMPRO O CAMBIO
Bicicleta mujer poy de hombre, año 26. Referencia: Tejerina N° 342.

"NECCHI"
Vendo de ocasión. Referencias: Ayacucho N° 251, oficina 5.

PEPITA CACAO
Compramos. \$b 400 quintal. Fábrica Chocolates BENI. Villa Copacabana.

Coloque su aviso clasificado POR TELEFONO
Llame al 10460 o al 11125.

TARIFA: VEINTE CENTAVOS POR PALABRA (\$b 0.20)
El importe será cobrado en su domicilio.
LO MAS EFECTIVO Y ECONOMICO si Ud. desea vender o comprar. Si necesita casa, departamento, oficina, o si desea colocarlos. Si ofrece servicios o los requiere. Si busca empleo o necesita empleados. Si quiere recuperar algún objeto perdido. NO PIERDA TIEMPO.
La Sección CLASIFICADOS de PRESENCIA está a su servicio.

VEHICULOS

VENDO POR VIAJE
Auto 1961 "THUNDERBIRD" Referencias: Av. Bustamante y calle 8 Calacoto.

VOLKSWAGEN "COMBI"
Vagoneta modelo 1962, con motor 1500, nuevo, completamente equipada. Vendo. Precio de ocasión. Ref. Telf. 27478. Av. Arce N° 2811

VENDO
De ocasión, automóvil "TOYOPEP" 1961, especial para taxi. Ref. Telf. 23893.

VENDO
Motocicleta "JAWA" 350 nueva por 5.000 \$b Referencia: Pichincha N° 902.

COMPRO TAXI "CHEVROLET"
UTAMA. Comercio 819 Telf 23610.

MATERIAL ESCOLAR ESCRITORIO Y LIBROS
Recibimos consignación, excelente ubicación y exposición. Librería "INGAVI" Referencias: Calle Ingavi, Telefono 20364.

LIBROS DE MEDICINA
Vendo: Anatomía. Patología. Clínicas. Obstetricia. Pediatría. ALQUILLO: Consultorio tipo ginecológico ginecológico, 14 piezas instrumental. Ref. Dr. Abel Melgarejo. Illampu 711 - Graneros.

DEMOCRACIA CRISTIANA
Por Benjamín Miguel. - Contiene el planteamiento político, económico, social y cultural de la Democracia Cristiana, con aplicación especial a los países latinoamericanos y subdesarrollados DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS.

LA BOLSA DEL LIBRO
COMPRAMOS LIBROS DE MEDICINA Y LIBROS DE DICCIONARIO. GRANDES VENTAJAS PARA LOS ESTUDIANTES.
TEL. 24531
AVENIDA ILLIMANI 1640 LA PAZ - BOLIVIA

NEGOCIOS Y VALORES

MUEBLES

VENDO DE OCASION
Living americano cuatro piezas. Ropa americana para señora. Referencias: telefono 12152.

ALQUILO O VENDO
600 sillas plegables. Especial para bailes de Carnaval. Dirigirse a Casilla 1666.

SE VENDE
Armaduras de tienda. Calle Pichincha 820.

OCASION
Vendo vitrina nueva, \$b. 380.- Ref. Fr. Gutrie. Indaburo 1256, altos.

INSTRUMENTOS MUSICALES

SE VENDEN
Catres para niños, mesas. Referencias Vincenti N° 380, Sopocachi.

VENDO ORGANOS
Pequeño. Telf. 24956.

LIBROS Y REVISTAS

CONOZCA LA VIDA DE MUJERES BOLIVIANAS NOTABLES EN:

DICCIONARIO BIOGRAFICO DE LA MUJER BOLIVIANA

VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS

EMPLEOS

CHOFER
Necesito para taxi. Ref. Comercio 926, altos, Bufete Rocabado.

NECESITO
Cocinera con certificado, pago buen sueldo. Ref. Telf. 10008-27338.-

SE NECESITA
Con urgencia, profesora titulada en Dactilografía, de buena presencia y de mucha experiencia en la materia. Inútil presentarse sin documentos que la acrediten. Avenida América N° 289. Preguntar Sr. Carranza.

ARTICULOS PARA EL HOGAR

VENDO
Lujoso coche para bebé y pick-up estereo. Pedro Salazar 694. Telefono N° 25444.

VENDO
Cuna, catre-cuna, coche andador, silla de doblar, rasuradora. Referencias Diaz Romero 1519.

COCINA ELECTRICA
4 hornillos. Buen estado. Vendo \$b 2.000.- Referencias: Andrés Muñoz 2510.

EN VENTA
Dos escritorios para hogar (utilizables como tocador), marca "Drexil". Telefono 24890.

VENDO REFRIGERADOR
"GROSSLEY" 9 pies, usado, en perfecto funcionamiento. Verlo solamente sábado y domingo en Av. 6 de Agosto N° 2932.

REFRIGERACION
Reparaciones - carga gas - Rebofinaje. 15 años al servicio de la colectividad, recogemos, entregamos a domicilio. Visitenos "FLASH" Electro-Technical Service. Ingavi N° 854 Telefono 20507.

OFRECEMOS
Policopiados completos para Primaria, Secundaria, Vestibulares y Universidad, etc. Instituto EVA PERON" Casilla 989.

PINTURA
Pintamos interiores. Acabados impecables. Referencias telefono 20298.

CONSTRUCCIONES
En general. Proyectos Arquitectura. Construcción y alcantarillado. Mercado 996. Telefono 10207

COLOCACION DE VIDRIOS
Pintura y barniz de muebles a domicilio. Telefono 28131.

REPARAMOS RADIOS
A domicilio. Telefono 25113 27149.

REPUESTOS

CÁMARAS "FULDA"
A solo \$b 50, de todo número. Vendo cualquier cantidad. "ORGECO LTDA." Juan de la Rivera N° 1418. Telefono 27432.

LLANTAS
570 x 15, de 8 pliegues, especiales para trabajo pesado. PANAMA AUTO PARTS. Campero 52.

BOCINAS DE AIRE
A precios económicos. PANAMA AUTO PARTS. Campero N° 52

REFACCIONES
Pintura, techos, barniz, colocaciones de techos plásticos. Telefono 28131.

AUMENTE ESTATURA
Aumente hasta 10 centímetros de estatura, modernos métodos. Gimnasio YORK. Comercio-Colón, altos, Telefono 11351.

ATENCION COMERCIANTES
Queda poco tiempo para presentar balances. Evite sanciones económicas por incumplimiento. A sus órdenes "La Diligente" Oficina Contable. Bolivar 697, frente Contraloría General.

PINTURA
Pintamos interiores. Acabados impecables. Referencia: Telefono 20298

SEÑOR COMERCIANTE
Pague puntualmente sus impuestos de acuerdo a calendario tributario, únicamente lo justo y correcto. "Quien nada debe, nada teme". "La Diligente". Bolivar 697.

TELEFONOS

OFRECEMOS
En venta teléfono línea comercial máquinas de escribir, calculador, sumador, estantes, mostradores y otros muebles. Referencias: Avenida 16 de Julio N° 1615.

ACADEMIAS INSTITUTOS PROFESORES

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
"SISTEMA TENIENTE". Incorporada a Buenos Aires. Se otorga diploma de Profesora en pocos meses. Clases prácticas e individuales. Horario cómodo. Ref. Rosendo Gutiérrez N° 642. Telf. 12305.

TEATRO
Escuela Particular de Teatro "CEL SO PENARANDA QUIROGA". Cursos gratuitos. - inscripciones y datos, en las tardes de 2 a 8, Escuela México. Ingavi 889.

ACADEMIA PARISIEN CORTE Y CONFECCION
Inscripciones abiertas. Calle Sucre 815. Curso 10 meses para modistas y modistos.

INSCRIPCIONES
Sólo para Primer curso de secretarías-estenodactilografías. Instituto EVA PERON; Socabaya 340

HIGH SCHOOL
Local propio. Inglés diario. Secundaria \$b 50 mes. Primaria \$b 45 mes. Matrícula gratis familia. Batallón Sucre 437, zona San Pedro. Telefono 11148.

CLASES DE GUITARRA
Para señoritas y caballeros. Telefono 25244. Oruro 124.

El drama clasificado

Por DOBAL

URGENTISIMO CAMBIO
VALIDA NUEVA POR DAUL
GAP.
\$b. 435.000 TOTA.
VAV Depto 3 614. CCH-1051

EMPLEOS

CHOFER
Necesito para taxi. Ref. Comercio 926, altos, Bufete Rocabado.

NECESITO
Cocinera con certificado, pago buen sueldo. Ref. Telf. 10008-27338.-

SE NECESITA
Con urgencia, profesora titulada en Dactilografía, de buena presencia y de mucha experiencia en la materia. Inútil presentarse sin documentos que la acrediten. Avenida América N° 289. Preguntar Sr. Carranza.

ARTICULOS PARA EL HOGAR

VENDO
Lujoso coche para bebé y pick-up estereo. Pedro Salazar 694. Telefono N° 25444.

VENDO
Cuna, catre-cuna, coche andador, silla de doblar, rasuradora. Referencias Diaz Romero 1519.

COCINA ELECTRICA
4 hornillos. Buen estado. Vendo \$b 2.000.- Referencias: Andrés Muñoz 2510.

EN VENTA
Dos escritorios para hogar (utilizables como tocador), marca "Drexil". Telefono 24890.

VENDO REFRIGERADOR
"GROSSLEY" 9 pies, usado, en perfecto funcionamiento. Verlo solamente sábado y domingo en Av. 6 de Agosto N° 2932.

REFRIGERACION
Reparaciones - carga gas - Rebofinaje. 15 años al servicio de la colectividad, recogemos, entregamos a domicilio. Visitenos "FLASH" Electro-Technical Service. Ingavi N° 854 Telefono 20507.

OFRECEMOS
Policopiados completos para Primaria, Secundaria, Vestibulares y Universidad, etc. Instituto EVA PERON" Casilla 989.

PINTURA
Pintamos interiores. Acabados impecables. Referencias telefono 20298.

CONSTRUCCIONES
En general. Proyectos Arquitectura. Construcción y alcantarillado. Mercado 996. Telefono 10207

COLOCACION DE VIDRIOS
Pintura y barniz de muebles a domicilio. Telefono 28131.

REPARAMOS RADIOS
A domicilio. Telefono 25113 27149.

REPUESTOS

CÁMARAS "FULDA"
A solo \$b 50, de todo número. Vendo cualquier cantidad. "ORGECO LTDA." Juan de la Rivera N° 1418. Telefono 27432.

LLANTAS
570 x 15, de 8 pliegues, especiales para trabajo pesado. PANAMA AUTO PARTS. Campero 52.

BOCINAS DE AIRE
A precios económicos. PANAMA AUTO PARTS. Campero N° 52

GUIA PROFESIONAL

MEDICOS	ABOGADOS
Dr. E. ALEXANDROWICZ Especialidades en PIEL, VENEREAS, PROBLEMAS SEXUALES. Av. Argentina 1919. Telefono 24534. Consultas de 14 a 17.	BENJAMIN MIGUEL H. - EMILIO MEDINA Estudio Jurídico: calle Potosí 876. Primer piso. Telefono 28475.
Dr. JULIO REIMERS SCIARONI CIRUGIA GENERAL Estudios de especialización en Alemania (Hamburgo) Consultorio: Av. Historical Sta. Cruz 1295, 1º piso Consultas tardes: 15 a 17 p.m. Telefonos 11844 Domicilio: 22866 Man sprich Deutsch	Dr. GUILLERMO BILBAO LA VIEJA A. ABOGADO. Ex-Gerente y Abogado de las Cámaras de Agentes de Cochabamba y Oruro. Especialista en trámites y juicios aduaneros y de Renta. Corresponsal profesional con el interior. BUFETE: Comercio 943. Telefono 21287. Casilla 1651.
Dr. LUIS SEA MEDICO - CIRUJANO Bronco-pulmonares - Tuberculosis - Gastrointestinales, hepáticas y venéreas. Atiende: Hs. 14 a 16:30 - Consultorio y domicilio: Evaristo Valle 157 - Telf. 12465.	Drs. GUILLERMO BILBAO LA VIEJA A. y JAIME ZAMBRANA CRESPO ABOGADOS Bufete: Comercio 943.- Telefono 21287.- Casilla 1651.
Dr. LUIS POZO TRIGO Otorrinolaringólogo.- Matrícula N° P.- 31. Estudios de especialización en los Estados Unidos. Atiende medicina y cirugía de NARIZ, OIDOS Y GARGANTA. Exámenes audiométricos. Medición eléctrica de las sorderas). Consultas de lunes a viernes de Hs. 14 a 18. Consultorio: Yanacocha N° 332, frente al edificio Asbún.	SABINO TITO ATAHUCHI ABOGADO Atiende asuntos penales, civiles, agrarios, trámites Magisterio. Bufete: Yanacocha 448, tercer piso, oficina 36 Telefono 10559.
Dr. HERNAN CRIALES MEDICO CARDIOLOGO Especializado en México. Electrocardiografía. Consultorio - Domicilio Díaz Romero 1455. Telefono 11188. Atiende de 14 a 19 horas.	NOTARIOS
Dr. ANIBAL RIVERO DELFIN MEDICO DE NIÑOS Estudios de especialización en Inglaterra. The Hospital for Sick Children Great Ormond Street, Londres. The Royal Devon and Exeter City Hospital. Consultorio: Av. 16 de Julio 1456. Edificio Sobima, 3er Piso. Telf. 10579. Domicilio Av. Argentina 1821. Telf 20087.- Consultas de 14 a 17. English Spoken.	AQUILES ECHENIQUE NOTARIO PUBLICO Atiende toda clase de asuntos notariales. Seriedad, y cumplimiento, seguridad. Yanacocha 332. Telf. 24891.
Dr. MARIO MENDEZ ELIAS CIRUGIA Y ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO Jefe Clínica Neurología y Neurocirugía U.M.S.A., Especialización Holanda, Inglaterra. Edificio Kreuz, Avenida Camacho. Telefono 24233 y 24528.	FIDEL ZUMARAN M. NOTARIO PUBLICO Atiende escrituras, poderes, protestos de letras, protocolizaciones, etc. Oficina: Yanacocha 448, Of. 26 Telf. 10950.
Dr. RICARDO CANO ZEGADA CIRUJANO VASCULAR Especialización en México. Miembro correspondiente de la Sociedad Mexicana de Angiología. Enfermedades de las venas (varices, flebitis, úlcera varicosa). Enfermedades de las arterias y linfáticas. CONSULTORIO: Bellavista 1226.- Telefono 28305. Horas de consulta de 17 a 20.	DENTISTAS
Dr. ENRIQUE VERGARA M. ENFERMEDADES DE LA PIEL Av. del Ejército 39 esquina Loza (Miraflores) Horario 13:30 a 16:30. Telf. 23129. Casilla Correo 2223.	Dr. LUCIO DURAN TAPIA CIRUJANO DENTISTA Turbina Dental. Rayos X. Edificio Almaraz, Yanacocha esq. Mercado 996. Telf. 25338 y 28123.
Dr. LEON ROJAS ANTEZANA Médico Cirujano. Enfermedades y Cirugía de Tórax. Pulmones, cotarón, arterias, venas, esófago. Consultorio: Comercio 863. Atención Hs. 16:30 a 18.-	Dr. MANUEL ELIAS PAREDES CIRUJANO DENTISTA Técnicas y materiales modernos. Alta velocidad. Rayos X. Anestesia con Trilene-Ionoforesis. Loayza 152 Telefonos 22061 - 24868.
	"LABORATORIOS COPACABANA" Dra. BEATRIZ MEJIA de ROJAS Bioquímica. Analisis clínico. Bacteriología. Cultivos. Investigación de Bacilo de Koch. Comercio 863. Atención de horas 8 a 13.
	CONTADORES
	CONTABILIDADES Se atiende con especial responsabilidad. Plazuela del Periodista 1413. Telefono 24810.

STRONGEST - "U" Y BOLIVAR CON ALWAYS EN SEGUNDA FECHA DE TORNEO CUADRANGULAR



SALINAS.- Defensor que jugó por The Strongest en la primera fecha del cuadrangular. volverá a actuar esta noche.

Se cumplirá esta tarde la segunda fecha del torneo cuadrangular de fútbol en la que intervienen los conjuntos de Bolívar, The Strongest, Always Ready y Universitario.

STRONGEST - "U"

Animado con su victoria frente a Always Ready, por 5 a 3, The Strongest enfrentará al conjunto de Universitario que se presentará sin el concurso de los hermanos Herbas. El encuentro puede ser disputado sobre todo por el afán de mantener aspiraciones al título del cuadrangular. Los dos conjuntos entrenaron intensamente durante la semana y todo dependerá de lo que sus hombres hagan en el campo de juego. Mario Salinas tendrá a su cargo el control del primer encuentro.

BOLIVAR - ALWAYS READY

Bolívar tendrá por rival a Always Ready en el encuentro principal de la fecha. El conjunto "académico" hará reaparecer a Rocabado en la extrema defensa y Reyes en la línea media, con lo que se piensa se elevará el rendimiento del conjunto. Always Ready, por su parte, jugará en base al conjunto que actuó el pasado domingo. Tomás Antrúejo ha sido designado juez de este partido y será cooperado por Jorge Monasterios y Abraham Torres.

Importante fecha de fútbol, mañana

Una de las últimas jornadas por el Mundial de Fútbol se cumplirá mañana en la cancha del Coliseo "Ciudad de La Paz". Brasil-Alemania y Uruguay-Rusia, disputarán las semifinales del torneo que auspicia la entidad "sanpedrina".

Previamente se jugará un match por el torneo "Consuelo" entre los representativos de México y Bulgaria. A las 10 horas jugarán los equipos de Uruguay y Rusia. En

otro partido de mucha importancia Brasil y Alemania definirán posiciones de semifinalistas.

El cotejo central estará a cargo de Francia y Bulgaria por el certamen "Consuelo".

Cerrando las competencias del fútbol el 5 de febrero se jugará la última fecha entre los equipos por el título y el subcampeonato. En los actos previos será elegida la reina de este certamen.



CABECEA MERCADO.- Anticipándose a la acción de Gómez, salta y rechaza de cabeza el delantero Mercado del club Bolívar, mientras va llegando el marcador de punta de Universitario, Vargas. Esta tarde continuará el cuadrangular.

Tercer Festival de Natación se cumplirá esta noche: horas 18.30



SONIA SIMONS.- Representante del club The Strongest y candidata al título de belleza en el concurso de la Asociación de Natación.

En la piletta del Estadio Hernando Siles se cumplirá esta noche el Tercer Festival de Natación que contará con los auspicios de la Asociación Departamental de este deporte. El propósito principal del festival es definir el equipo que concurrirá al torneo nacional que se cumplirá en Tarija, en representación de la Asociación Departamental.

En el mismo festival se hará también la elección de la "Srta.

Natación 1966" que también irá a Tarija. La nómina de las candidatas es la siguiente: Srta. María Eugenia Osorio, Ana María López Bacigalupo, Gabriela Aramayo Tejada, Sonia Simons, Lenys Medina Ibañez, Carmen Luz Vélez Teresa Terceros Peredo, Betty Bouzas Rodríguez y Nathy Castañón Gómez.

La iniciación del festival está señalada para las 18.30 horas.

A las 20.30 se reunirá hoy Consejo Profesional

Para las 20.30 de esta noche está señalada la reunión del Consejo Profesional de la Federación Boliviana de Fútbol que se reunirá en esta ciudad. La sesión tendrá por objeto principal tomar acuerdos y decisiones respecto al proyectado Campeonato Profesional que debe jugarse este año, para clasificar al campeón y subcampeón que competirán en el Torneo Libertadores de América de 1967.

La reunión contará con la concurrencia de los delegados de las asociaciones de La Paz, Oruro, Cochabamba, Santa Cruz y Sucre. Hay mucha expectativa en la afi-

ción deportiva nacional respecto a la sesión, por cuanto ella definirá aspectos sobre el torneo antes mencionado.

NO JUGARÁN SANTOS - ALIANZA

LIMA, 28 (AP).- El partido de fútbol entre Santos de Sao Paulo y Alianza de Lima señalado para el sábado sería cancelado en caso de ser clausurado el estadio nacional.

La inspección de espectáculos de la municipalidad solicitó esta noche al alcalde Luis Bedoya Reyes la clausura inmediata del estadio por considerar que no han sido tomadas medidas de seguridad necesarias para proteger a los espectadores.

Más de 45.000 personas concurren al estadio para presenciar el partido que empataron Santos y Universitario 2-2. Como consecuencia de haber sido superada la capacidad normal se produjeron avalanchas que dejaron un saldo de siete contusos.



EDIL.- Mario Di Meglio, uno de las adquisiciones de Municipal, podría jugar mañana.

HOY LLEGARÁ DE COCHABAMBA EL PLANTEL DEL CLUB "WILSTERMAN" PARA ENFRENTAR MAÑANA AL CAMPEON LOCAL

José Luis Rodríguez, director técnico de Municipal anunció ayer a PRESENCIA el posible equipo que mañana enfrentará a Wilsterman en el primer partido por el Torneo "Libertadores de América".

El once "edil" que en principio ha sido determinado por la dirección y que puede sufrir cambios a último momento es el siguiente: Vizcarra, Zenteno (Cafnzo), Quiroga y Montes; Eduardo Espinoza y Alberto Torres; Quevedo, Julio Torres, Moyano, Calnzo (Di Meglio) y Aguirre.

Ayer por la mañana fueron a Mallas durante dos horas y por la tarde asistieron dos grupos a los cines Bolívar y Monje Campero. Roberto Calnzo que tiene problemas personales, aun no se incorporó a la concentración y recién lo hará esta tarde.

Hoy, los jugadores jugarán un torneo de vólibol y por la tarde posiblemente vayan al estadio para presenciar los partidos del Cuadrangular.

Mañana asistirán a las 7 de la mañana a misa en la Iglesia de María Auxiliadora y luego tendrán descanso absoluto.

Dirigentes de Municipal nos hicieron saber ayer que han sido anuladas las entradas de atención por este torneo y que los alumnos del INSEF podrán ingresar al estadio por la general.

El match amistoso de primera hora estará a cargo de los conjuntos juveniles de Municipal y Bolívar.

Las puertas del estadio serán

abiertas a las 12 horas y las entradas continúan vendiéndose en las boleterías de la Alcaldía Municipal.

Esta mañana deberá llegar de Cochabamba la delegación de Wilsterman que inmediatamente se dirigirá al hotel "Sucre Palace" donde permanecerán alojados hasta después del cotejo con Municipal.

Equipo ruso enfrentará hoy a team de Palmeiras

SAO PAULO, 28 (AP).- El torneo cuadrangular internacional de fútbol en el que figura la selección nacional rusa, fue cambiado anoche de un torneo por eliminación a una competencia por puntos, después de haberse jugado ya dos partidos.

La federación de fútbol de Sao Paulo también cambió la sede del torneo del nuevo estadio Morumbi al viejo estadio Pacaembu menor que aquél. Pero como el Pacaembu ya estaba comprometido para una función religiosa el

domingo, las fechas de los últimos partidos del torneo también hubo que cambiarlas.

Rusia, que perdió en su primer juego, se enfrentará a Palmeiras, ganador de su primer partido, el sábado por la noche.

El lunes jugarán Flamengo de Río contra Corinthians de Sao Paulo, según el nuevo plan que algunos cronistas opinan que se hizo necesario debido a la poca asistencia de 18.000 aficionados al partido del martes entre rusos y Corinthians.

EL 20 DE MARZO CORRERAN COCHECITOS SIN MOTOR Carrera organizada por Radio Méndez y Tránsito

Radio Méndez y Tránsito, en colaboración con PRESENCIA y la Comisión Deportiva del Automóvil Club Boliviano, organizan con el auspicio de Coca-Cola y Phillips, una gran carrera de cochecitos sin motor que se efectuará el domingo 20 de marzo de acuerdo a las siguientes bases:

- 1.- Podrán participar en la competencia todos los niños del país, menores de 14 años de edad o que hayan cumplido esa edad tope.
- 2.- La competencia comprenderá cuatro categorías: a) PRIMERA Para coches especiales y preparados en talleres mecánicos. b) SEGUNDA.- Para coches de manufactura casera y con ruedas de diámetro mayor a los 25 centímetros. TERCERA.- Para coches con ruedas de diámetro menor a los 25 centímetros y también de fabricación casera. d) Para coches caseros y con rodamientos a ballesta o cilindro, indistintamente.
- 3.- La categorización estará a cargo de la comisión especial formada al efecto, y sus decisiones serán inapelables.
- 4.- Las inscripciones se recibirán a partir del día martes 10 de febrero de 1966 en horas de oficina, hasta el martes 15 de marzo del presente año, en las oficinas de Radio Méndez. En el interior del país, las inscripciones serán recibidas en las Jefaturas Departamentales del Servicio Nacional de Tránsito; en las comisarías provinciales, en el mismo período.
- 5.- Los participantes del interior que legalicen su inscripción, recibirán de los organizadores, y con carácter gratuito, el alojamiento y la pensión, por tres días (viernes, sábado domingo) / para tres personas por coche.
- 6.- Cada participante, al momento de inscribirse deberá presentar: documento que pruebe la edad, y dos fotografías tamaño carnet.



COCHECITOS SIN MOTOR.- Aspecto de la largada de la carrera de cochecitos sin motor en 1964. Este año, nuevamente Radio Méndez organiza esa competencia, para los niños aficionados al automovilismo.

7.- Al momento de la inscripción, los participantes recibirán una hoja de inscripción y de ruta, con cuya exhibición, únicamente, podrán participar en todos los actos de la competencia.

8.- La revisión, sellado y aprobación de coches tendrá lugar el viernes 18 de marzo a partir de las 9.00 hasta las 18.00 horas, en un lugar de la ciudad que será señalado oportunamente. En esta ocasión los participantes recibirán número de tela para lucirlos en la carrera y que coincidirán con los números de su coche. El pintado de los números correrá a cargo de los organizadores.

9.- Una vez concluida la revisión

de los coches, éstos quedarán en el parque cerrado, habilitado al efecto, hasta el domingo en la mañana en la que podrán ser retirados para participar en la competencia. Esto acontecerá a partir de Hs. 7.00 a.m. Al dejar el coche, cada participante recibirá una boleta especial que acredite el hecho.

10.- Los coches de primera y segunda categorías, largarán del Montículo, (Sopocachi), después que hayan largado las categorías Tercera y Cuarta. El trayecto es el siguiente: Av. Ecuador, Fernando Guachalla, 20 de Octubre, Belisario Salinas, Av. Arce, etc.

11.- Las categorías Tercera y Cuarta, largarán de la esquina Sánchez Lima, Belisario Salinas, siguiendo el siguiente trayecto: Belisario Salinas, Av. Arce, Av. Hernando Siles, Plaza Roma (final). Se fija las 9.00 a.m., del domingo 20 de marzo, como hora de largada.

12.- La largada se determinará de acuerdo al número de inscritos en cada categoría.

13.- El competidor que no se presente media hora antes de la carrera, en el respectivo lugar de largada, será eliminado de la competencia.

(Continuará)

EXCLUSIVO

"BINGO EN DOMINGO" PRESENCIA - RADIO MENDEZ



Mañana

fabulosos premios:

5.000.000 DE BOLIVIANOS

CADA DOMINGO



PHILIPS PLASTIX